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FECHA:  MAYO  22  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   ¡Fue  terrible!   

  
Exalcalde  de  Tepehuacán  fue  detenido   

   Persiste  un  déficit  de  500  policías  en  Pachuca   

   CAMBIA  reglamento  de  tránsito  por  Tuzobús   

  
Tendrá  niñez  hidalguense  ¡Mayor  protección!   

  
ADHESIONES   

   APREHENDEN  A  EXALCALDE   

   Establecen  autoridades  acción  vs  chikungunya   

   Hay  45  mil  soldados  en  la  calle  para  seguridad   

  
Suman  fuerzas   

   INE:  no  hay  fracaso;;  consejeros  electorales  piden  tiempo   

   SHCP:  el  frenón  en  la  economía,  por  culpa  del  petróleo   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Vía  Libre-Después  de  elecciones,  IEEH  tendrá  Contraloría:  Para  antes  del  mes  de  septiembre  del  presente  año  se  
espera  contratar  por  fin  al  Contralor  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  para  ello  después  de  
los  comicios  electorales  se  buscarán  currículums  que  puedan  cubrir  perfectamente  el  perfil,  aún  no  hay  nombres  tentativos  
sobre  la  mesa.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEEH,  señaló  que  aún  están  en  la  2da  etapa  
del  Código  Electoral  que  es  la  de  adecuar  la  normativa  a  la  realidad  del  órgano  electoral,  pues  se  está  terminando  de  
definir  las  funciones,  atribuciones  e  instalaciones  de  las  nuevas  áreas.  Al  ser  cuestionado  sobre  si  será  necesario  contratar  
más  personal  para  esta  nueva  área,  refirió  que  actualmente  aunque  el  Consejo  General  del  IEEH  junto  con  la  Junta  
Estatal   Ejecutiva   hacía   grandes   esfuerzos   para   un   buen   desempeño,   es   imprescindible   contar   con   alguien   con  

ayuda,   está   la   Junta   Estatal   que   ayuda;;   pero   un   control   de   calidad   abonará   para   vigilar   los   procedimientos   de   las  

la   facultad   de   postular   a   la   persona   en   cuestión   que   habrá   de   ocupar   dicho   cargo;;   pero   no   sin   antes   contar   con   la  
aprobación  de  por  lo  menos  cinco  Consejeros  Electorales  con  dicha  tentativa  de  nombramiento.  Pfeiffer  Islas  manifestó  
que  dentro  del  perfil  se  tomará  en  cuenta  el  conocimiento  en  materia  del  manejo  de  recursos  en  una  entidad  pública,  ya  
que  no  es   lo  mismo  un  control  de  este  tipo  en  el  sector  privado  que  en  el  sector  público  y  se  tienen  que  conocer   las  
medidas  de  control  y  las  responsabilidades  incluso  para  ellos.  Cabe  mencionar  que  dicha  Contraloría  del  IEEH  será  un  
órgano  auxiliar  interno  de  control  administrativo  que  vigilará  que  las  disposiciones  legales  se  cumplan,  realizar  auditorías  
operacionales,   contables  o  administrativas   internas,   participar  en   la  entrega-recepción  de  documentos  en   cambios  de  
titulares.  Además,  como  requisito  constitucional  se  establece  que  el  contralor  no  haya  sido  consejero  electoral  durante  los  
tres  años  anteriores  al  día  de   la  designación,  no   tener  antecedentes  penales,  gozar  de  buena   reputación,   contar   con  
experiencia  profesional,  contar  con  título  profesional  de  contador  público  o  semejante.  (Nelly  Téllez,  página  06)  
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P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Apoyo  a  los  campesinos  fortalice  al  PRI:  Crespo:  En  reunión  con  dirigentes  municipales  y  regionales  de  la  
Confederación  Nacional   Campesina   (CNC),  Ricardo  Crespo  Arroyo,   presidente   del   Comité  Directivo  Estatal   del   Partido  

  a  los  campesinos  fortalecerá  nuestro  
Acompañado  por  el  presidente  

de  la  Liga  de  Comunidades  Agrarias  y  Sindicatos  Campesinos  en  Hidalgo,  Citlalcóatl  Moreno  Sánchez  y  el  delegado  del  
Comité  Ejecutivo  Nacional  de  la  CNC  en  la  entidad,  Manuel  Montes  Núñez,  el  dirigente  priísta  destacó  su  respeto  y  aprecio  

al  PRI  y  

campesinos,  
ejemplo  a  nivel  nacional  en  cuanto  al  trabajo  y  los  resultados  de  la  CNC,  que  de  la  mano  del  PRI  y  su  liderazgo  estatal  
obtendrán  un  triunfo  claro  en  los  siete  distritos.    (Redacción,  página  08)  
Milenio-Crespo  propone  más  apoyo  para  el  sector  agrícola  en  Hidalgo:  (Redacción,  página  14)  
Crónica-Total  apoyo  a  campesinos  vigoriza  liderazgo;;  Crespo:  (Alberto  Quintana,  página  10)  
Capital  Hidalgo-GESTIÓN  campesina  fortalice  liderazgo  del  tricolor:  (Redacción,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-FORTALECEN  liderazgo  PRIISTA:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Apoyo  a  campesinos,  fortalice  al  PRI,  señala  Ricardo  Crespo:  (Redacción,  página  05A)  
Capital  Hidalgo-LAMENTABLES  Comentarios  de  Córdova:  Molina:  Derivado  del  audio  que  se  filtró  de  una  llamada  
telefónica,  donde  se  escucha  al   consejero  presidente  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  Lorenzo  Córdova  Vianello,  
hacer  burla  de  la  forma  de  hablar  de  personas  indígenas;;  el  dirigente  del  Partido  Nueva  Alianza  en  Hidalgo,  Emilio  Eliseo  
Molina  Hernández,  indicó  que  es  una  situación  lamentable.  Eh  este  sentido,  declaró  que  es  lamentable  no  sólo  que  lo  diga  
el  presidente  del   INE,   sino   cualquier  persona,   "debemos   respetar  a   todos   los   ciudadanos,   independientemente  de   su  
preparación,   de   su   preferencia   política,   religiosa   o   situación   económica".   Agregó   que   los   comentarios   fueron   muy  
desafortunados;;  sin  embargo,  aclaró  que  Lorenzo  Córdova  no  es  el  INE,  "el  INE  es  una  institución,  nosotros  confiamos  
que,  en  este  caso  como  institución  y  quienes  trabajan  en  ella,  habrán  de  cumplir  con  su  responsabilidad".  No  obstante,  
Molina  Hernández  señaló  que   la  ciudadanía  ya  ha  manifestado   lo  que  piensa  sobre  esta  situación,  y  confió  que  no  se  
vuelva  a  repetir.  Asimismo,  el  presidente  del  PANAL  señaló  que  a  estas  alturas  del  proceso  electoral,  la  separación  de  su  
cargo,  del  presidente  del  INE,  no  sería  lo  más  conveniente,  ya  que  no  abonaría  a  que  se  terminaran  bien  estas  elecciones,  
"más  bien,  creo  que  debería  haber  una  revisión  de  su  comportamiento"  y  después  del  siete  de  junio  será  más  viable  que  
se  haga.  Por  último,  Eliseo  Molina  dijo  que  Nueva  Alianza  cerrará  muy  fuerte  esta  campaña  en  los  siete  distritos,  "tenemos  
una  muy  buena  aceptación  de  la  población,  nuestros  candidatos  están  teniendo  un  acercamiento  muy  importante  con  la  

  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Presidente  del  PAN  a  favor  de  la  mesa  política:  La  mesa  de  diálogo  con  los  partidos  políticos  se  
debe  realizar  para  garanti7ar  que  el  proceso  se  lleve  a  cabo  en  tranquilidad,  manifestó  el  presidente  del  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón.  Reiteró  que  la  mesa  política  se  debe  hacer,  sobre  todo  para  garantizar  
que  el  proceso  va  a  transcurrir  en  paz,  ya  que,  consideró,  a  nadie  le  conviene  que  se  dé  en  un  clima  de  opacidad  y  de  
situaciones  adversas,  "hoy  debemos  apostar  por  ello".  Asimismo,  señaló  que  es  responsabilidad  de  los  tres  órdenes  de  
gobierno  velar  porque  el  proceso  electoral  transcurra  de  la  mejor  manera,  "y  nosotros  como  partido  tenemos  mucho  que  
ver,  yo  jamás  me  he  cerrado  a  la  reunión,  pero  ésa  va  a  ser  una  de  las  posturas  que  vamos  a  llevar,  que  haya  respeto".  
Por  otra  parte,  derivado  del  audio  que  se  filtró  de  una  llamada  telefónica,  donde  se  escucha  al  consejero  presidente  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova  Vianello,  hacer  burla  de  la  forma  de  hablar  de  personas  indígenas;;  
Hernández  Cerón  dijo  que  es  un  tema  delicado  que  no  agradó  nada  a  la  población.  (Sergio  Juárez,  página  06)  
Uno  más  Uno-Gobierno  federal  en  crisis  de  credibilidad:  Christian  Pulido:  El  gobierno  federal  pasa  por  una  grave  
crisis  de  credibilidad,  ya  que  a  sociedad  está  harta  de  tanto  abuso,  violencia  e  impunidad,  lo  anterior  aunado  a  la  crisis  
económica  pues  en  este  sexenio  México  ha  registrado  los  niveles  más  bajos  de  crecimiento  en  dos  décadas,  lo  que  se  ha  
reflejado  en  la  alta  de  empleo  y  por  ende  en  el  crecimiento  de  la  pobreza.  El  coordinador  estatal  de  Movimiento  Ciudadano,  
Christian  Pulido  Roldán,  señaló  que  la  credibilidad  tan  desgastada  del  gobierno  federal  se  ve  aún  más  afectada  por  los  
escándalos  políticos  que  día  a  día  surgen,  por  el  mal  actuar  de  funcionarios  y  dependencias.  Lamentó  que  esta  situación  
no  es  única  del  gobierno  sino  que  se  extiende  a  partidos  políticos,  principalmente  al  partido  gobernante,  pues  la  ciudadanía  
no  se  siente  representada.  Ante  ello  Movimiento  Ciudadano  está  impulsando  propuestas  para  empoderar  a  la  ciudadanía,  
buscando  garantizar   los  derechos  de   la  sociedad  a  ser  escuchada  y  tomada  en  cuenta,  propuestas  que  han  sido  bien  
recibidas,   pues   según   encuestas   Movimiento   Ciudadano   es   el   instituto   político   con   menos   rechazo   por   parte   de   los  
mexicanos.   Pulido   Roldán   aseveró   que   es   momento   de   que   ciudadanos   libres   y   honestos   demuestren   que   existen  
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mexicanos   con   vocación  de   servicio,   por   ello   los   candidatos   de  Movimiento  Ciudadano   trabajarán  para   eliminar   tanta  
burocracia,  construirán  mecanismos  de  participación  ciudadana,  como  es  el  presupuesto  participativo,  la  revocación  de  
mandato,  las  consultas  populares  obligatorias  y  los  observatorios  ciudadanos.  "Sólo  regresando  el  poder  al  pueblo  es  como  
se  recobrará   la  confianza,  pues   los  representantes  populares  serán  personas  con  verdadera  vocación  de  servicio,  que  
busquen  el  bienestar  colectivo  y  no  un  bien  personal",  concluyó  el  líder  naranja.  (Redacción,  página  06)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Diputada  panalista  deja  curul  a  su  suplente:  Por  segunda  ocasión,   la  diputada  plurinominal  del  Partido  
Nueva  Alianza,  Sandra  Hernández  Barrera,  solicitó  licencia  para  separarse  del  cargo  por  tiempo  indefinido,  a  pesar  que  a  
finales  de  abril  había  manifestado  su  reincorporación  a  la  LXII  Legislatura.  Al  solicitar  permiso  en  marzo  pasado,  argumentó  
cuestiones  personales,  por  lo  cual  se  llamó  a  la  suplente,  situación  que  nunca  ocurrió.  No  obstante,  el  30  de  abril  envió  
un  segundo  escrito  para  solicitar  su  reincorporación,  escenario  que  tampoco  se  dio.  Por  ello,  ayer  la  legisladora  envió  un  
tercer  escrito  a  la  mesa  directiva  para  solicitar  licencia  definitiva  para  dejar  la  curul  y  en  su  lugar  llamar  a  la  su  suplente  
Diana  Montes  Hernández.  De  acuerdo  con  su  compañera  de  curul,   la  diputada  María  Eugenia  Muñoz,   la   licencia  de   la  
diputada  no  se  debe  a  cuestiones  de  salud  o  presión  política,  sino  cuestiones  personales  de  las  cuales  no  quiso  abundar.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
Crónica-Presenta  Hernández  otra  licencia  ante  el  Congreso:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Hernández  Barrera,  sin  regresar  al  Congreso:  (Víctor  Valera,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Siempre  SÍ  deja  CURUL  Sandra  Hernández:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Uno  más  Uno-Gestión  y  apoyo  a  campesinos  fortalece  el  liderazgo:  Crespo:  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Aprueba   Congreso   protección   y   desarrollo   integral   de   la   niñez:   La   nueva   legislación,   aprobada   por  
integrantes  de   la  LXII  Legislatura  del  Congreso  del  Estado  de  Hidalgo,  cumple  con   lo  estipulado  en  el  Plan  Estatal  de  
Desarrollo  2011-2016  que  establece  leyes  e  instituciones  que  salvaguarden  de  cualquier  abuso  y  aseguren  que  reciban  

a  
el  reconocimiento  de  la  dignidad  de  la  niñez,  considerando  la  inclusión  de  quien  tenga  alguna  discapacidad,  define  criterios  
de   calidad   y   seguridad,   promueve   espacios   de   convivencia   familiar   con   respeto   y   protección   de   la   niñez,   fomenta   la  

de  Servicios  para   la  Atención,  Cuidado,  Protección  y  Desarrollo   Integral   Infantil  hace  necesario   formular   también  una  
política  pública  en  tal  sentido  y  elaborar  un  programa,  organizar  un  sistema,  coordinar  un  registro  sobre   la  materia  y  
determinar  los  indicadores  necesarios  para  evaluar  la  aplicación  y  cumplimiento  de  la  Ley.  También  puntualizó  que  con  la  
expedición  de  esta  ley  se  establece  un  Consejo  Estatal  que  se  integrará  con  las  secretarías  de  Gobierno,  Salud,  Desarrollo  
Social,  Educación  Pública  y  Trabajo  y  Prevención  Social;;  además  de  la  participación  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  
de  la  Familia  del  Estado  y  de  las  Delegaciones  Federales  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  del  Instituto  de  Seguridad  y  
Servicios  Sociales  de  los  Trabajadores  del  Estado  (ISSSTE),  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS),  entre  otros.  

garantizando  el  cuidado  de  sus  hijas  e  hijos.  Se  establece  que  las  autoridades  dispondrán  de  los  instrumentos  necesarios  

(Redacción,  página  05)  
Milenio-Aprueban  diputados  ley  de  protección  a  menores:  (Janet  Barragán,  página  08)  
Crónica-Avalan  norma  en  defensa  de  niñez;;  armoniza  en  legislaciones:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Plaza  Juárez-Aprueban  Ley  para  protección  infantil:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Aprueba  Congreso  ley  de  protección  a  la  niñez:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
Crónica-Requiere  torre  un  crédito  por  70  mdp:  Falta  que  el  Poder  Ejecutivo  libere  un  crédito  por  70  millones  de  
pesos  para  finiquitar  la  construcción  de  la  Torre  Legislativa,  confirmó  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno,  Ernesto  Gil  
Elorduy,  además  adelantó  que  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  (SOPOT)  ya  definió  las  etapas  
que  requiere  el  proyecto  para  consolidarlo  antes  de  que  concluya  la  actual  administración.  Al  iniciar  trabajos  de  la  LXII  
Legislatura,  el  titular  del  Congreso  reiteró  que  uno  de  los  compromisos  era  consumar  la  edificación  de  la  Torre  Bicentenario,  
la  cual  inició  su  cimentación  en  2009.  Luego  de  seis  años  que  la  obra  permanecía  en  suspenso  es  posible  que  antes  de  
terminar  el  periodo  de  gobierno  del  mandatario  Francisco  Olvera  este  proyecto  sea  una  realidad.  En  entrevista,  Gil  Elorduy  
afirmó  que  tanto  la  SOPOT  como  la  Secretaría  de  Finanzas  están  listas  para  ejercer  el  crédito  que  avale  la  oficialía  estatal.  

á  aprobado  el  crédito,  es  una  decisión  del  Poder  Ejecutivo  para  que  parte  de  ello  se  utilice  para  la  terminación  de  
la  Torre  Legislativa,  hablamos  de  una  cantidad  superior  a  los  70  millones  de  pesos,  con  equipamiento,  terminar  los  pisos,  
oficinas,  van  cami

(Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Milenio-Se  requieren  de  más  de  70  mdp  para  concluir  la  Torre  Legislativa:  (Janet  Barragán,  página  08)  
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El  Independiente-Autorizan  70  mdp  para  concluir  torre  legislativa:  (Víctor  Valera,  página  03)  
Capital  Hidalgo-En  breve,  reiniciará  construcción  de  Torre  Legislativa:  (Verónica  Ángeles,  página  03)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Condena   el   consejo   hñähñü   dichos   de   Córdova:  

palabras  del  titular  del  INE  divulgadas  en  días  pasados  y  en  las  que  hizo  mofa  del  modo  de  hablar  de  un  dirigente  indígena.  

protección  de  estos  valores  por  la  simple  razón  de  su  origen  como  nación  y  debieran  ser  sus  autoridades,  las  de  mayor  

organización  indígena,  Luis  Vega  Cardón.  Ha  sido  muy  lamentable,  dijo,  escuchar  del  presidente  consejero  del  Instituto  
Nacional  Elect
porque   esa   burla   tiene   como  materia   la   condición   indígena   de   quien   fue   su   interlocutor,   su   forma   de   comunicación,  

o  que  las  palabras  de  este  funcionario  deben  ser  motivo  de  una  condena  enérgica  
porque  muestran  sentimientos  de  homofobia,  racismo  y  segregación.  Estas  conductas,  afirmó,  no  colaboran  a  un  clima  de  

rsonaje   cuya   función   es   el   arbitraje   de   los   procesos  
electorales  federales.  Córdova  tiene  la  responsabilidad  de  cuidar  las  leyes  que  rigen  a  los  mexicanos  en  materia  electoral,  
pero  también  aquellas  que  protegen  los  derechos  ciudadanos  y,  ante  este  episodio,  es  necesario  recordar  que  el  artículo  
2  de  la  Constitución  de  la  república  señala  que  la  nación  tiene  una  composición  pluricultural  sustentada  originalmente  en  

nciencia  nacional  para  
exaltar  el  orgullo  por   la  cultura   indígena,  porque,  a  pesar  de   los  estudios  de  alto  nivel   y  posgrados  universitarios  del  
presidente  del  INE,  no  ha  alcanzado  un  sentido  de  aprecio  hacia  la  mexicanidad.  (Redacción,  página  04)    
Criterio-Mantienen   cerradas  bodegas  de  apoyo  alimentario:   Permanecen   cerradas   y   vigiladas   las   bodegas   en  
donde  se  almacenan   los  apoyos  alimentarios  que  distribuye   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social   (Sedeso),  el  objetivo  es  
evitar  algún  hecho  ilícito  con  fines  partidistas,  indicó  Mayka  Ortega  Eguiluz,  titular  de  la  dependencia.  La  funcionaria  estatal  
desmintió  la  entrega  de  apoyos  (despensas)  para  favorecer  el  apoyo  en  favor  de  algún  candidato.  Además,  precisó  que,  
a  dos  semanas  de  que  culminen  las  campañas  políticas,  no  se  han  recibido  quejas  por  anomalías  relacionadas  con  este  
programa,  luego  de  las  declaraciones  realizadas  por  algunos  de  los  candidatos,  quienes  informaron  que  han  detectado  el  
reparto  de  despensas  en  algunas  comunidades  de  diversas  zonas  del  estad
que  se  está  haciendo  un  mal  uso  de  los  recursos  de  este  programa,  por  ello,  desde  que  se  inició  este  proceso  de  elección,  
se  sellaron  las  bodegas  que  tenemos  en  todo  el  estado,  además  de  que  existe  policía  que  las  
ser  entrevistada  en  torno  al  tema.  Ortega  Eguiluz  enfatizó  que,  en  caso  de  que  algún  contendiente  contara  con  pruebas  
sobre  las  anomalías,  éste  deberá  presentarlas  ante  las  autoridades  correspondientes.    (Yossimar  Durán,  página  06)  
Criterio-Detienen  a  Hilario  Mendoza  Benito,  exedil  de  Tepehuacán:  Elementos  adscritos  a  la  Policía  Investigadora  
detuvieron  ayer  al  exalcalde  de  Tepehuacán  de  Guerrero,  Hilario  Mendoza  Benito,  cuando  se  dirigía  a  su  domicilio  particular  
ubicado  sobre  el  camino  hacia  la  comunidad  Acoyotla.  El  también  exalcalde  desaforado  fue  llevado  en  un  vehículo  oficial  
al  Centro  de  Readaptación  Social  (Cereso)  de  Pachuca,  donde  tendrá  que  responder  a  la  denuncia  por  irregularidades  en  
la  cuenta  pública  de  2012,  cuando  aún  fungía  como  presidente  municipal  de  Tepehuacán.  Mendoza  Benito  será  presentado  
ante  el  Juzgado  Cuarto  de   lo  Penal  en  Pachuca  y  serán   las  autoridades  competentes   las  que  determinen  su  situación  
jurídica  como  responsable  directo  de  manejar  los  recursos  públicos.  Cabe  recordar  que  Mendoza  fue  desaforado  luego  de  
que  en  diciembre  de  2013,  en  estado  de  ebriedad,  golpeara  a  su  esposa,  la  titular  del  DIF  municipal  en  ese  momento,  
María  Virginia  Ortiz  Monroy,  a  quien  le  rompió  la  mandíbula  y  provocó  otras  lesiones.  Esta  acción  les  valió  a  los  diputados  
del  Congreso  del  estado  para  iniciar  un  juicio  de  desafuero,  por  lo  que  meses  después  le  fue  anunciado  a  Hilario  Mendoza  
que  sería  separado  del  cargo  para  que  se  pudiera  llevar  a  cabo  su  proceso.  La  agresión  a  Ortiz  Monroy,  que  la  llevó  al  
hospital,  fue  dada  a  conocer  por  trabajadores  del  DIF  municipal,  los  cuales  manifestaron  su  apoyo  a  la  entonces  presidenta  
del  DIF  de  Tepehuacán.  (Rubén  Juárez,  página  11)  
El  Independiente-Confirman  detención  de  exalcalde  de  Tepehuacán:  (Alan  Jiménez  Soto,  página  03)  
El  Independiente-Nombran  a  contralora  estatal  como  coordinadora  regional:  El  secretario  de  la  Función  Pública  
Virgilio  Andrade  designó  a   la  secretaria  de  Contraloría  y  Transparencia  Gubernamental  de  Hidalgo  Flor  de  María  López  
nueva  coordinadora  de  la  región  centro-golfo-itsmo  de  contralores.  En  el  marco  de  la  segunda  asamblea  ordinaria  2015  
de   la  Comisión  Permanente  de  Contralores  Estados-Federación  (CPCEF)   le  entregaron  el  nuevo  encargo  por  orden  del  
gobierno  federal.  En  esta  reunión  celebrada  en  las   instalaciones  de   la  Secretaría  de   la  Función  Pública,  presentaron  la  

marco  del  Plan  Anual  de  Trabajo  2015.  Ella  es  abogada  egresada  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo.  Fue  
la  primera  jueza  de  lo  familiar  en  Pachuca  y  en  1999  el  Congreso  del  estado  la  designó  procuradora  de  Justicia.  Luego  de  
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su  paso  por  la  Contraloría  estatal  en  2004  fue  removida  a  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  en  Hidalgo.  En  2005  obtuvo  
la  patente  de  notario  público,  de  2007  al  13  de  enero  de  este  año  fue  consejera  del  Instituto  de  Acceso  a  la  Información  
Pública  Gubernamental  IAIPGH,  actualmente  es  titular  de  la  Secretaría  de  la  Contraloría.  (Redacción,  página  02)  
Crónica-NUEVO  ENCARGO:  (Redacción,  página  02)  
El   Sol   de   Hidalgo-GOBIERNO   al  MARGEN   de   ELECCIONES:   El   gobierno   estatal   se   mantiene   al   margen   de   la  
competencia  electoral  que  desarrollan   los  partidos  políticos  y  únicamente  se  mantiene  al  pendiente  que  el  proceso  se  
desarrolle  en  tranquilidad,  expresó  el  jefe  Ejecutivo  hidalguense,  Francisco  Olvera.  Respondió  que  tampoco  se  ha  recibido  
solicitud  de  ninguno  de  los  candidatos  que  participan  en  esta  contienda  para  obtener  protección  policiaca.  Esto  muestra  
que  es  tranquila  la  competencia  de  los  diferentes  partidos  políticos  en  el  estado  de  Hidalgo.  Precisó  que  es  a  través  del  
Instituto  Nacional  Electoral  como  se  solicita  vigilancia  especial  por  algún  motivo  en  particular.  No  obstante,  el  gobierno  
del  estado  no  ha  recibido  ninguna  solicitud  al  respecto  y  tampoco  hay  reportes  de  focos  rojos  en  alguna  región  o  municipio,  
con  motivo   de   los   comicios   que   se   aproximan.   Cuando   faltan   prácticamente   2   semanas   para   que   se   desarrollen   los  
comicios,  el  Gobierno  del  estado  otorga  facilidades  a  quien  los  solicitan  por  ejemplo  a  través  del  Sistema  Estatal  de  Radio  
y  Televisión  cuando  requieren  de  entrevistas  e  información.  Más  allá  de  los  dimes  y  diretes  que  pudieran  surgir  de  entre  
los  candidatos  y  de  la  guerra  negra  que  se  produce  en  las  redes  sociales,  el  estado  se  mantiene  en  tranquilidad,  puntualizó  
Francisco  Olvera.  Al  gobernador  lo  interrogaron  respecto  a  las  acusaciones  contra  el  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  
por   las   expresiones   discriminatorias   que   expresó   a   través   de   una   conversación   telefónica   filtrada   a   los   medios   de  
comunicación.  Lamentó   los  comentarios  desagradables  y   fuera  de   lugar  del  árbitro  de   la  competencia.  Es  delicado  un  
comentario  desafortunado  pero  también  lo  es  el  espionaje  telefónico,  precisó.  El  gobernador  de  Hidalgo  hizo  un  llamado  
a  la  población  general  a  que  acuda  a  las  urnas  el  próximo  7  de  junio.  La  población  debe  tomar  en  cuenta  que  hoy  se  ha  
reforzado  la  posición  de  gestores  que  tienen  los  legisladores.  No  solamente  son  quienes  tramitan  los  recursos  para  cada  
una  de  las  entidades  de  la  república  y  para  el  país  entero  si  no  también  se  constituyen  en  representantes  populares  de  la  
población.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Declaración  patrimonial  hasta  el  31  de  mayo:  El  próximo  31  de  mayo,  concluirá  el  plazo  para   los  
funcionarios  de  los  tres  poderes  y  municipios  de  la  entidad  para  presentar  su  declaración  patrimonial  anual,  en  base  a  lo  
que  establece  la  ley  en  la  materia,  de  ahí  que  el  gobernador  del  estado,  José  Francisco  Olvera  Ruiz,  aseveró  que  esta  es  
una  obligación  que  todos  deben  cumplir  en  tiempo  y  forma.  Tras  reconocer  que  por  su  parte  aún  no  ha  presentado  su  
declaración  y  lo  hará  esta  misma  semana,  el  mandatario  estatal  expresó  que  esta  es  una  de  las  obligaciones  que  todos  
los   funcionarios  reconocen,  sin  embargo  muchos   la  dejan  hasta  el  último  momento  No  obstante,  recalcó  que  en  todo  

con  año  ten
de  este  trámite,  la  titular  de  la  Secretaría  de  la  Contraloría  y  Transparencia  Gubernamental,  Flor  de  María  López  González,  
informó  que  al  corte  del  20  de  mayo,  se  tiene  un  avance  del  80  por  ciento.  En  entrevista,  la  funcionaria  comunicó  que  
este  año  se  incorporó  a  esta  obligación  a  los  administrativos  de  todas  las  áreas  y  entes  obligados  a  presentar  su  declaración  
y  a  los  contralores  internos  de  la  depe
todo  el  mes  de  mayo,  limitamos  al  15  de  mayo,  no  reduciendo  tiempos  sino  obligando  a  todos  los  responsables  a  cumplir  
con  la  obligación  laboral  que  tenemos  y  hasta  hoy  tenemos  el  reporte  de  80.85  por  ciento  de  declaraciones  patrimoniales,  

plazo  para  presentar   la  declaración  patrimonial  culmina  el  próximo  lunes  31  de  mayo  a   las  12  horas,  quienes  decidan  
hacer  uso  de  ese  periodo,  lo  pueden  hacer,  afirmó  la  contralora  hidalguense,  aunque  resaltó  que  afortunadamente  ya  la  
mayoría  cumplió,  algo  que  no  se  había  visto  anteriormente.  Presentan  la  declaración,  organismos  autónomos,  y  el  Poder  
Ejecutivo,  mientras   que   los   Poderes   Judicial   y   Legislativo   lo   realizan   en   las  mismas   dependencias   y   lo   remiten   a   la  

perior  
del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH)  Finalmente,  Flor  de  María  López  González,  adelantó  que  conforme  avance  esta  declaración  
patrimonial  en  las  diferentes  instancias,  se  espera  rendir  un  informe  positivo  al  respecto  en  los  primeros  días  de  Junio  

(Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Tiene  policía  de  Pachuca  un  déficit  de  500  agentes:  Un  déficit  de  500  elementos  es  el  que  mantiene  la  
Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  Pachuca,  reconoció  el  alcalde  Eleazar  García  Sánchez,  quien  confió  en  que  las  vacantes  
puedan  cubrirse  a  la  brevedad  luego  del  incremento  salarial  que  recibieron  los  uniformados  y  que  hará  más  atractivo  a  los  
interesados  incorporarse.  García  Sánchez  señaló  que  desde  hace  dos  semanas  los  efectivos  de  la  corporación  recibieron  
los  incrementos  salariales  que  se  establecieron  entre  7  y  el  34  por  ciento,  dependiendo  del  puesto  de  cada  policía.  García  
afirmó  que  recientemente  se  dieron  de  alta  entre  20  y  30  nuevos  elementos,  no  obstante,  reiteró  que  se  mantiene  un  
déficit  importante,  por  lo  que  se  debe  seguir  con  la  convocatoria  para  reclutar  nuevos  oficiales  que  se  incorporen  a  labores  

consideró  que,  con  este  incremento,  la  corporación  policial  de  Pachuca  probablemente  sea  la  mejor  pagada  de  la  entidad,  
o,  por  lo  menos,  esté  entre  las  tres  mejores.  Actualmente  la  policía  capitalina  cuenta  con  alrededor  de  486  oficiales,  para  
quienes,  luego  de  este  incremento  salarial,  se  buscará  que  puedan  acceder  a  beneficios  como  seguridad  social  y  vivienda,  
prestaciones  a   las  que  también  se  prevé  que  pueda  acceder  el  personal  del  ayuntamiento,  pues  sólo   los   trabajadores  
sindicalizados  tienen  acceso  a  algún  servicio  médico.  (Emmanuel  Rincón,  página  07)  
Milenio-Tiene  Pachuca  déficit  de  500  elementos  policiacos:  (Fannia  Cadena,  página  07)  
El   Independiente-Con   aumento   salarial   será  más   atractivo   ser   policía:   alcalde:   (José  Manuel   Martínez,  
página  07)  
El   Independiente-Investiga   INBA   para   determinar   retiro   de   pérgola:   Tras   darse   a   conocer   por   parte   de   la  
Secretaría  de  Obras  Públicas  estatal  y  de   la  presidencia  municipal  de  Pachuca  el  retiro  de   la  pérgola  ubicada  en  plaza  
Independencia,  INBA  indicó  que  realiza  investigación  histórica  y  aún  no  autoriza  dicha  acción.  Lo  anterior  de  acuerdo  con  
Dolores  Martínez,  directora  de  arquitectura  y  conservación  del  patrimonio  artístico  inmueble  del  INBA,  en  respuesta  a  la  
representante  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  del  INAH  (SNTINAH)  en  Hidalgo  Otilia  Sánchez  Castillo.   indicó  
por  INBA  e  INAH  que  primero  se  lleve  a  cabo  una  investigación  histórica  seria  de  la  plaza  antes  de  plantear  proyecto  y  en  

  A  través  de  comunicado  dirigido  
al  delegado  del  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  (INAH)  Rodolfo  Palma  Rojo,  la  representante  sindical  solicitó  
sustentar  el  retiro  de  la  pérgola,  pues  las  declaraciones  del  titular  de  Obras  Públicas  estatal,  Jesús  Romero  Quintanar,  
afirman  que  fue  por  sugerencia  del  INAH.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
El  Independiente-Pide  PAN  consultar  a  sociedad  sobre  Kiosko  de  plaza  Independencia:  Antes  de   retirar   la  
pérgola   de   plaza   Independencia,   como   lo   anunció   la   presidencia  municipal   de   Pachuca   y   el   gobierno   de   Hidalgo,   es  
necesario  consultar  la  opinión  de  la  sociedad  de  la  capital  para  determinar  si  es  viable  o  no.  
este  proyecto.  No  hubo  foros  para  que  intervinieran  grupos  de  arquitectos,  vecinos,  comités  de  conservación,  escuelas,  ni  

  

  De  acuerdo  con  el  periodista  Anselmo  Estrada  Alburquerque,  

José  Lugo  Gu   

descansaban  cuatro  ojos,  el  cual  fue  denominado  pérgola  Abundio  Martínez,  como  homenaje  al  compositor  del  pasodoble  
Hidalguense,  considerado  himno  al  estado.  
Banda  de  Charros  que  dirigía  el  maestro  Leonardo  Domínguez.   negable  que  la  pérgola  posee  un  valor  intrínseco  
para  muchos  pachuqueños.  Si  bien  no  fue  registrada  ante  el  INBA  o  el  INAH  como  pieza  arquitectónica,  sí  forma  parte  de  
las  costumbres  de   la  ciudad  capital.   de  Pachuca)  ejecutaba  obras  

    (Víctor  Valera,  página  05)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Sociedad  aletargada  
  
Entramos  en  la  recta  final  de  las  campañas  electorales  y  el  mensaje  político  de  los  candidatos  parece  haber  penetrado  
poco  o  nada  entre  los  diversos  sectores  a  quienes  intentaron  llegar.  ¿El  motivo?  Para  mi  es  claro,  una  sociedad  que  vive  
aletargada  producto  de  la  calidad  de  vida  que  se  padece  no  solo  en  un  estado  determinado,  sino  en  la  mayor  parte  del  
país.  Una  población  a   la  que  se   le  da  una  información  específica  y  que  a   los  5  minutos   la  olvida  o  no  le   interesa  Una  
ciudadanía   a   la   que   le   importa  muy  poco  participar   en   asuntos   públicos   como   las   votaciones,   las   convocatorias   para  
debates,  observación  electoral,  exigir  derechos,  entre  otras  cuestiones.  No  por  nada  las  previsiones  del  Instituto  Nacional  
Electoral  que  ya  anticipó  que  apenas  38  por  ciento  de  los  ciudadanos  tiene  interés  de  acudir  a  las  urnas  el  próximo  7  de  
junio  para  las  elecciones  federales  y  que  por  el  contrario,  47  por  ciento  de  los  electores  señalan  que  no  tiene  intención  de  
acudir.  Es  decir,  a  pesar  de  que  una  persona,  cualquier  candidato  o  político  en  funciones  de  puesto  de  elección  popular  e  
incluso  figuras  públicas  famosas,  entreguen  mensajes,  participen  en  reuniones,  mítines,  conciertos  y  más,   la  gente  no  
está  presta  a  retener  el  llamado  político.  Principalmente  por  la  falta  de  credibilidad  con  la  que  se  mantienen,  casi  de  forma  
permanente,   los  partidos  políticos  y   los  diputados,  así   como  algunos  gobernantes,  por   lo  que  no  generan  el   clima  de  
confianza  como  para  prestarles  toda  la  atención  y  creerles  lo  que  están  diciendo.  El  estudio  demoscópico  del  INE  revela  
también  que  casi  la  mitad  de  los  consultados,  44  por  ciento,  considera  que  México  no  es  un  país  democrático,  contra  40  
por  ciento  que  asegura  lo  contrario  y  que  considera  elementos  adicionales  como  la  alternancia  en  el  poder  y  la  libertad  de  
expresión  parte  este  sistema.  Como  vemos,  los  pronósticos  no  son  alentadores.  La  gente  está  en  estado  zombi  y  solo  
espera  sobrevivir  de  la  mejor  forma  a  la  vorágine  política  que  reina  en  México;;  sí,  las  elecciones  que  se  avecinan  no  son  
las  más  determinantes  en  la  actualidad,  pero  sí  estarán  fijando  el  rumbo  que  se  requiere  de  cara  a  las  gubernaturas  de  
2016,  2017  y  la  elección  presidencial  de  2018.  Si  la  sociedad  está  aletargada  es  culpa  también  de  la  política  mexicana,  de  
quienes  toman  las  decisiones  y  de  quien  busca  en  la  ciudadanía  únicamente  una  herramienta  para  ascender  en  el  escalafón  
del  poder  público.  No  darles  acceso  a  la  información,  la  falta  de  una  verdadera  transparencia,  la  guerra  sucia  entre  actores  
políticos  y  la  incipiente  democracia  que  tenemos,  son  las  causas  que  mantienen  a  la  gente  sin  poder  contar  con  verdadera  
capacidad  de  elección.  Dejar  que  la  gente  decida  por  sí  misma  es  riesgoso  para  los  partidos.  Para  el  sistema  electoral  en  
general   quien  mantiene  un  padrón   engrosado  por   la   obligatoriedad  de   contar   con  una   credencial   de   elector,   que   no  
asegura  que  todos  quieran  o  pretendan  acercarse  a  la  política  o  votar.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Pachuca  cambia  de  rostro  
  
Los  ciudadanos  son  más  sabios  de  lo  que  pensamos  y  más  observadores  de  lo  que  queremos  ver.  El  día  de  ayer  abordé  
un  taxi,  y  el  señor  taxista  al  recorrer  parte  de  la  Avenida  Juárez  me  dijo,  "Yo  espero  que  el  Tuzobús  ayude  a  limpiar  la  
avenida  de  tanta  combi  que  impide  la  circulación  y  crea  muchos  problemas,  pero  que  no  deje  sin  trabajo  a  los  choferes".  
Después  nos  seguimos  platicando  sobre  el  Tuzobús,  que  desde  su  punto  de  vista  ya  era  necesario,  para  darle  respuesta  
a   las   urgencias   del   transporte   y   de   los   problemas  de   circulación   en   las   calles   de   la   ciudad.   El   taxista   no   veía  mal   el  
transporte  que  está  por  entrar  en  funcionamiento,  y  con  buen  conocimiento  de  las  cosas,  habló  de  la  forma  como  la  ciudad  
capital  ha  cambiado  de  rostro  en  los  últimos  años,  citando  como  los  grandes  reformadores  de  la  ciudad  a  Guillermo  Rossell,  
de  quien  dijo  era  el  iniciador  de  un  nuevo  concepto  de  ciudad,  pues  fue  el  primero,  desde  su  punto  de  vista,  que  se  atrevió  
a  trazar  realmente  una  ciudad  y  dejar  para  la  historia  el  pueblo  grandote  que  era  Pachuca.  Después,  y  siempre  desde  su  
perspectiva,  es  hasta  el  gobernador  Osorio  cuando  la  Bella  Airosa  se  define  ya  como  ciudad  en  toda  la  extensión  de  la  
palabra,  con  el  equipamiento  urbano  que  le  da  el  actual  Secretario  de  Gobernación,  sobre  todo  con  los  puentes  que  le  dan  
un  nuevo  rostro  a  nuestra  capital  del  estado,  y  en  general  las  nuevas  vialidades  que  permiten  hacer  de  esta  ciudad  nuestra  
un  nuevo  asentamiento  humano,  alejado  del  campamento  minero  inicial,  cuando  todo  era  túneles  y  trabajo  bajo  tierra.  
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OLVERA  EL  EMPUJÓN  DEFINITIVO    
Ayer  circuló  una  foto,  que  puede  tener  con  el  paso  del  tiempo  valor  histórico  sobre  todo  para  la  vida  de  Pachuca.  En  la  
gráfica  se  ve  al  gobernador  Olvera  y  al  alcalde  Eleazar  recorrer,  con  chaleco  y  casco,  las  obras  del  Centro  Cultural  El  Reloj,  
que  tanta  discusión  ha  provocado,  por  la  oposición  de  grupos  bien  identificados  que  se  oponen  a  las  obras,  porque  desde  
su  punto  de  observación  las  obras  no  cuentan  con  determinados  permisos,  pero  que  más  parecen  caprichos  o  necedades,  
pero  que  al  final  de  cuentas,  tienen  el  derecho  de  opinión,  faltaba  más.  .  Al  final,  las  obras  se  realizarán,  porque  el  cambio,  
es  como  el  crecimiento  en  las  personas,  se  da  hasta  por  leyes  de  la  naturaleza.  Decíamos  del  recorrido  que  hicieron  el  
gobernador  y  el  alcalde  para  supervisar  cómo  van  las  obras  y  para  dar  cuenta  de  que  todo  va  bien,  y  de  que  las  acciones  
para  la  segunda  etapa  caminan  y  caminan  bien,  de  tal  manera  que  el  rostro  de  Pachuca  se  modifica  en  lo  que  se  refiere  
a  la  Plaza  Independencia  y  que  la  plaza  del  Reloj  dejará  de  ser  lo  que  era,  para  servir  de  punto  de  reunión  de  los  ciudadanos  
que  quieren  disfrutar  de  una  de  las  plazas  más  simbólicas  de  la  capital  del  estado.  Y  es  sólo  parte  del  cambio  de  cara  de  
la  capital,  que  de  esta  manera  deja  su  rostro  antiguo  para  estrenar  un  nuevo  rostro,  más  acorde  con  los  tiempos  de  ahora.  
El  Tuzobús,  que  en  unos  días  entrará  en  funcionamiento,  es  otro  de  los  arreglos  de  la  fachada  de  esta  ciudad,  y  ni  se  diga  
la  calle  Guerrero,  que  desde  hace  buen  rato  es  otra,  más  amplia,  y  con  mejores  servicios,  para  bienestar  de  los  ciudadanos.  
Casi  sin  darnos  cuenta,  Pachuca  ha  cambiado.  Y  todo  indica  que  para  bien.  Con  acciones  que  la  hacen  más  amable  y  con  
mejor   cara.  El  gobernador  encabeza  estas  acciones  de   renovación  de   la   capital   y  el   alcalde  Eleazar,   en  acciones  que  
enfrentan   críticas,   porque   siempre   hay   grupos   que   a   veces   por   razones   poco   claras,   se   oponen   a   los   proyectos   de  
renovación  y  abogan  porque  las  cosas  sigan  igual  que  antes,  o  porque  nada  se  haga  si  antes  no  les  toman  su  parecer,  
como  si  ellos  fueran  la  autoridad,  en  una  posición  dificil  de  entender,  pues  en  elección  democrática,  a  quien  se  eligió  fue  
al  alcalde.  Pero  así  andan  las  cosas  en  una  ciudad  que  se  renueva,  como  todo  ser  vivo,  y  que  en  pocos  años  es  otra.  De  
la  vieja  ciudad,  quedan  las  anécdotas,  del  viejo  Río  de  las  Avenidas  ahora  cubierto  desde  la  decisión  de  Rossell  para  el  
viaducto  Nuevo  Hidalgo,  o  del  ex  gobernador  Murillo  para  derribar  el  viejo  Cine  Auditorio,  en  donde  ahora  está  un  parque  
para  niños,  frente  a  lo  que  era  el  Parque  del  Charro  que  será  el  Parque  de  la  Familia,  o  de  su  decisión  para  derribar  lo  que  
era  el  Lienzo  Charro  para  el  parque  infantil,  donde  construyó  un  laberinto  y  colocó  un  avión  para  diversión  de  los  pequeños.  
Era  el  viejo  rostro  de  Pachuca,  hasta  el  nuevo  que  tendrá  con  la  decisión  de  Olvera  de  dotarla  del  Tuzobús  y  de  una  nueva  
calle  de  Guerrero  y  de  la  Ciudad  del  Conocimiento,  con  la  alianza  fuerte  con  el  alcalde  Eleazar,  que  nunca  le  tuvo  temor  a  
enfrentar  los  ataques  de  grupos  grillos  o  de  poder  intelectual  que  se  sentían  dueños  de  la  ciudad.  Al  final,  quien  ganó  fue  
el  pachuqueño  y  la  ciudad,  que  es  otra.  Más  hermosa  y  más  habitable.  Y  eso  se  agrádese.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
En  la  recta  final  
  
La  próxima  semana  será  crucial  para  todos  los  aspirantes  a  diputados  federales  que  compiten  por  una  curul;;  cuando  faltan  
escasos  1.5  días  para  las  votaciones,  el  nerviosismo  se  apoderó  ya  de  algunos  partidos  que  fracasaron  en  la  intención  de  
pernear  entre  los  electores.  Desesperado  y  con  misiles  de  "lodo",  es  como  el  Partido  Acción  Nacional  comenzó  el  periodo  
de  campañas,  tiempo  durante  el  cual,  sus  siete  candidatos  a  diputados  jamás  atinaron  hacia  dónde  jalar,  pues  la  disputa  
de  la  dirigencia  estatal,  impactó  negativamente  al  interior  del  blanquiazul  que  fue  "echado"  de  la  residencia  oficial  de  Los  
Pinos  en  la  pasada  elección  federal.  Sin  una  estrategia  definida,  las  y  los  blanquiazules,  se  condujeron  sobre  una  línea  que  
Puede  los  señalamientos  hacia  las  descalificaciones  y  terminaron  en  la  denostación  hacia  el  adversario;;  rabia  fue  lo  que  el  
PAN  destiló  en  estas   campañas  para  dejar  de   lado   las  propuestas,  que  es   lo  que  el   elector  pretendía  escuchar.  Este  
descontrol   al   interior  de  Acción  Nacional,   sumado  a   los   recurrentes   llamados  a   conferencias  de  prensa  para  atraer   la  
atención  de  la  opinión  pública,  es  claro  indicador  del  nerviosismo  prevaleciente  al  interior  del  PAN  ante  un  escenario  de  
eventual   derrota.  Quizá   el   distrito   que  mayor   preocupación   podría   generar   previo   y   durante   el   día   de   la   jornada,   es  
Ixmiquilpan,  pues  hay  de  parte  de  la  alcaldía  de  esa  localidad,  una  abierta  movilización  en  favor  de  José  María  Lozano,  un  
ex  perredista  arropado  por  Cipriano  Charrez,  que  en  distintos  momentos  ha  quebrantado  el  orden  social  en  esa  zona  del  
estado.  Socialmente  esa  es   la   reacción  panista  que  más  podría   inquietar;;  en  el   resto  de   los  distritos,  Acción  Nacional  
apareció,  incluso,  muy  por  debajo  de  contendientes  emanados  de  Encuentro  Social  y  del  sol  azteca.  Otra  cara  de  la  derrota,  
es  la  que  se  asoma  en  el  Movimiento  de  Regenerando  Nacional  (MORENA),  pues  sin  recursos,  sin  voluntad  y  sin  mucho  
entusiasmo,  los  candidatos  a  diputados  propuestos  por  este  partido,  simple  y  sencillamente  permitieron  que  los  rebasara  
el  Peje,  su  mesías,  ideólogo  y  caudillo.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Crónica-   
  

  
  
Quién  de  nosotros  no  ha  incurrido  en  esa  falta  de  comprar  un  producto  falsificado,  porque  es  más  barato,  porque  es  más  
accesible  a  nuestro  presupuesto  o,  pudiera  decirse  ahora,  ya  hasta  por  costumbre.  El  mundo  de  la  falsificación  lo  abarca  
todo:  ropa,  accesorios,  bebidas  alcohólicas,  leche  en  polvo  para  bebés,  pasta  de  dientes,  perfume,  cosméticos,  microchips,  
balatas  para  frenos  de  automóviles,  piezas  para  aviones  de  pasajeros,  antibióticos,  fármacos  contra  el  cáncer,  películas,  
música,  libros.  Todo.  Una  investigación  periodística  del  semanario  español  El  País  nos  ilustra  sobre  este  fenómeno  que  
afecta  a  todo  el  mundo,  deja  ganancias  multimillonarias  y  acaba  con  el  empleo  de  millones  de  personas  en  todo  el  orbe.  
Aquí  unos  datos:  1  millón  de  piezas  y  componentes  electrónicos  falsos  infectaron  a  los  suministradores  de  componentes  
del  sistema  de  defensa  de  los  Estados  Unidos  entre  2009  y  2010.  Entre  2003  y  2007  Martin  Hickman  vendió  píldoras  falsas  
de  Viagra  por  valor  de  más  de  10  millones  de  dólares.  La  aduana  argentina  interceptó  en  2013  unos  540  mil  teléfonos  
móviles.  El  10  por  ciento  de  los  medicamentos  que  se  consumen  en  países  en  desarrollo  son  falsos.  Se  han  detectado  
incluso  vacunas  contra  la  meningitis  que  en  realidad  consistían  en  agua  de  la  llave,  o  píldoras  anticonceptivas  a  base  de  
harina  de  trigo.  Esta  ilegal  industria  genera  2  millones  500  mil  empleos.  En  Rusia  murieron  12  mil  personas  en  2010  por  
ingerir  bebidas  alcohólicas  falsas  que  contienen  anticongelante,  metanol  y  alcohol  isopropilo,  que  dañan  riñones,  provocan  
ceguera  y  pueden  causar  coma.  El  reporte  indica  que  en  2014  fueron  retirados  de  circulación  838  mil  billetes  de  euros  
falsos.  Las  cifras,  con  sus  proporciones  guardadas,  podrían  permitirnos  observar  que  el  fenómeno  no  nos  es  ajeno  y  aquí  

las  autoridades  y  el  creciente  aumento  de  esta  actividad  altamente  lucrativa.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
¿Quién  controla  a  la  policía?  
  
No  me  gusta  meterme  en  asuntos  tan  particular  en  materia  partidista,  pero  a  fuerza  de  escuchar  en  la  radio  un  spot  del  
PAN  para  esta  campaña,  confieso  que  no  

  Me  pregunto:  ¿algún  partido  político  controla  a  la  policía?  Me  parece  que  no.  Quien  controla  a  las  
policías  en   sus  diferentes   niveles   son   los  gobiernos   federal,   estatal   y  municipal,   sin   importar  del  partido  que   sea.  En  
Hidalgo,   por   ejemplo,   hay   policías   municipales   en   gobierno   del   PAN,   PRI,   PRD   y   PVEM,   por   mencionar   algunos.   El  
gobernador   del   estado,   priísta,   es   quien   tiene   bajo   su   mando   a   la   policía   estatal,   pero   hay   gobernadores   panistas,  
perredistas  e  incluso  del  PRI-PVEM.  Y  a  nivel  federal,  corresponde  al  secretario  de  Gobernación  de  un  gobierno  de  origen  
priísta  estar  al  frente  de  la  Policía  Federal.  Busco  en  internet  y  encuentro  una  explicación  panista:  el  candidato  a  diputado  
del  distrito  I  de  Aguascalientes,  Gerardo  Salas,  mencionó  que  al  hablar  de  que  el  PRI  no  controle  a   la  Policía,  se  está  
proponiendo  que  la  Secretaría  de  Seguridad  no  esté  bajo  control  político  de  Gobernación,  según  se  puede  leer  en  el  portal  
Noticieroelcirco.com.  La  propuesta  panista,  tan  profusa  en  radio  y  televisión,  me  suena  entonces  a  engaño  o,  si  se  quiere,  
a  confusión.  Entiendo  que  estamos  en  tiempo  de  campaña  y  que  hay  que  jalar  votos,  pero  esa  frase  panista  puede  ser  
tan  elaboradamente  truculenta  como  las  que  hace  el  PVEM  cuando  habla  de  vales  de  todo  tipo  como  si  ya  fueran  una  
realidad.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
Ad  infinitum  
  
Ávido  por  conocer   las  diversas  propuestas  de   las  candidatas  a  ocupar  una  curul  en   los  próximos  meses  en  el  Palacio  
Legislativo  de  San  Lázaro,   con   sede  en   la  Ciudad  de  México,  he  esperado  pacientemente   conocer  de  viva  voz  dichas  
propuestas,  sin  obtener  un  resultado  satisfactorio.  Por  tanto  me  he  visto  en  la  necesidad  de  escudriñar  cuales  son  estas  
presuntas  propuestas  de  estas  ciudadanas  que  buscan  y  suspiran  llevar  la  representación  ciudadana  una  vez  pasada  la  
jornada  del  7  de  junio  de  este  año.  
que   cuenta   con   amplia   trayectoria   partidista   dentro   del   Partido   de   la  Revolución  Democrática.   Salvo   su   lema  que   es  
demasiado   lacónico,   no   pude   investigar   más   sobre   esta   candidata   que   algo   debe   de   tener   en  materia   política   para  
encabezar   la   fórmula  electoral  por   la  capital  del  Estado  de  Hidalgo.  Continúo  con  Roxana  Montealegre  Salvador.  Esta  
candidata  por  Pachuca  del  Partido  de  Acción  Nacional  me  ha  dejado  perplejo.  Dentro  de  sus  propuestas  que  adornan  
algunos  espectaculares  de  la  gran  capital  hidalguense  establece  ciertas  promesas  políticas  que  ni  ella  se  las  puede  llegar  
a  creer.  Mira  que  hacer  creer  a  la  gente  que  va  a  llegar  a  bajar  los  impuestos  y  a  subir  los  salarios.  ¡Dios  mío!,  de  verdad  
es  digno  valorar  su  escasa  valentía  y  desmaña  personal,  porque,  ¿en  base  a  qué  piensa  sustentar  sus  propuestas?  Además  
si  a  la  gente  del  PAN,  que  forma  el  ala  derecha  de  la  política  nacional,  y  sus  coterráneos  empresarios,  que  comulgan  con  
esta  forma  de  ver  la  política,  si  de  verdad  les  interesa  concluir  con  la  desigualdad  social,  ¿por  qué  no  empiezan  en  subir  
los  sueldos?  y  dejar  de  sobreexplotar  a  sus  miles  de  trabajadores  que,  gracias  a  su  esfuerzo,  sudor  y  trabajo   les  han  
agrandado  su  patrimonio.  Analicemos  con  calma  a  Rox  (tal  como  le  dicen  sus  más  allegados).  ¿De  verdad  piensa  llevar  
dichas  propuestas   (en   caso  de   llegar  a   San   Lázaro)   y   subirlas  a   la  máxima   tribuna  de   la   nación?  Sin  desearle  malos  

  
en  serio  hay  que  ser  muy  valiente.  ¿Bajar  los  impuestos?  ¡Caramba!  Y  cómo  le  van  hacer  los  de  la  bancada  del  blanquiazul.  
¿Cuál  es  o  será  su  metodología  política  para  convencer  a  sus  compañeros  legisladores  de  otros  partidos  para  que  voten  
esta  argucia  propuesta  de  campaña?  Bajar  los   impuestos  no  es   la  solución  para  mejorar  la  precaria  situación  que  vive  
México  y,  qué   fácil   se  escucha,  para  colmo,  subir   los  sueldos.  Y   luego  se   lastiman   los  del   Instituto  Nacional  Electoral  
diciendo  que  existe  abstencionismo.  Pues  cómo  no  lo  va  a  haber  si  ni  para  hacer  una  política  sirven.  Pues  bien:  con  estas  
dos  candidatas  para  empezar  no  creo  obtener  nada.  Una  tiene  un  sentido  lacónico  bastante  estricto,  y  la  otra  de  plano  su  
partido,   y   ella   que   se   presta   a   tremendas   patra    Señoritas   candidatas,   dejen   de   vender  

  El  paupérrimo  INE,  insiste  en  sus  anuncios  
candidatos,  valóralos,  analiza  sus  propuestas  y  entonces  

  
Quod  dixi,  dixi:  la  conciencia  del  deber  ser,  es  una  de  las  penurias  de  esos  que  quieren  ser  diputados  federales.  
  
(Enrique  D.  Ibarra  Juárez,  página  03)  
Milenio-   
  
:   Que   ayer   fue   detenido   el   ex   presidente   municipal   de   Tepehuacán   de   Guerrero,   Hilado   Mendoza   Benito,   pero   por  
cuestiones  de  la  cuenta  pública  de  2013,  cuando  aún  gobernaba  su  demarcación  antes  de  ser  desaforado  por  el  Congreso  
local  a  causa  de  la  denuncia  por  violencia  intrafamiliar  en  su  contra,  que  no  solo  le  costó  el  puesto  sino  el  futuro  en  la  
política.  Sin  embargo,  el  asunto  legal  no  tiene  nada  que  ver  con  lo  que  hizo  a  su  esposa,  por  lo  que  aún  sigue  pendiente  
el  asunto  de  la  denuncia  original  en  su  contra.    
  
:  Que  se  cumple  más  de  una  semana  que  diversos  fraccionamientos  y  colonias  de  la  zona  sur  de  Pachuca  se  quedan  sin  
gota  de  agua  o  la  tienen  de  forma  intermitente  por  supuestos  trabajos  de  "impermeabilización"  de  un  tanque  que  abastece  
la   región,   lo   que   tiene  más  que  molestos   a   cientos   de   personas   que   carecen   de   tinacos   y   cisternas,   pues   dependen  
únicamente  del  servicio  público  de  la  Comisión  de  Agua  y  Alcantarillado  de  Sistemas  Intermunicipales  y  que  ha  generado  
comentarios  en  contra  de  dicho  organismo  en  redes  sociales  y  en  contra  de  la  labor  de  Daniel  Martínez  Barrera,  titular  del  
mismo.    
  
:  Que  a  prácticamente  un  mes  de  que  entre  en  operaciones  el  Tuzobús,  dicen  que  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca  todavía  
a  nadie  se  le  ha  ocurrido  preguntar  cuándo  realizarán  las  adecuaciones  finales  al  reglamento  de  Tránsito,  luego  de  que  se  
anunciara  que  habrá  sanciones  económicas  para  quien  invada  el  carril  del  Tuzobús,  el  cual  tendrá  una  vía  confinada.  Dicen  
que  ni  los  regidores,  ni  el  alcalde  Eleazar  García,  ni  el  jefe  policiaco  Edwin  Hernández  han  acordado  nada  al  respecto.    
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:  Que  entre  más  cerca  está  la  fecha  para  la  elección  de  diputados  federales,  más  grillas  entre  partidos  aparecen  como  en  
la  Sierra  Otomí-Tepehua,  en  donde  han  encontrado  a   la  directora  de   la  Comisión  de   los  Pueblos  Indígenas  en  aquella  
región,  Brisna  Marlene  Velasco  haciendo  proselitismo  en  horarios  y  días   laborales,  por   lo  que  un  grupo  de  ciudadanos  
busca  la  forma  de  interponer  una  denuncia,  ya  que  acusan  que  cuando  se  necesita  no  está  en  oficina  porque  anda  en  las  
campañas.  ¿Será?  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"La  gestión  y  el  apoyo  que  brindemos  a   los  campesinos  fortalecerá  nuestro   liderazgo,   la  gente  nos   identifica  como  un  
partido  de  resultados  y  eso  nos  llevará  al  triunfo.  Aprovechemos  esta  importante  herramienta  moderna"    
Ricardo  Crespo  Arroyo    
Dirigente  del  PRI  en  el  estado,  durante  la  reunión  con  alcaldes  y  líderes  de  la  CNC.    
  
"Un  debate  es  necesario  pero  sobre  todo  interesante  porque  la  gente  debe  conocer  quiénes  son  sus  candidatos  y  cuáles  
son  sus  propuestas.  Que  la  población  se  dé  cuenta  quienes  hemos  hecho  una  labor"    
José  María  Lozano    
Candidato  del  PAN  en  el  Distrito  de  Ixmiquilpan  sobre  los  debates.    
  
"Es  impresionante  que  solamente  el  15  por  ciento  de  los  empresarios  hidalguenses  y  en  específico  de  la  región  de  Tizayuca  
ingresen  sus  proyectos  productivos  al  Inadem  y  solo  el  2  por  ciento  salga  beneficiado"    
Guillermo  Torres  Rodríguez    
Presidente  de  Canacintra  Tizayuca  sobre  los  apoyos  del  Inadem  para  los  empresarios.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  el  municipio  Huejutla,  en  un  predio  del  gobierno  del  estado  ubicado  en  la  colonia  Aviación  Civil  y  que  alberga  la  
radiodifusora  oficial,  la  agencia  del  Ministerio  Público  de  la  Procuraduría  de  Justicia  del  estado,  y  las  oficinas  de  la  policía  
estatal  entre  otras,  también  encontró  acomodo  la  oficina  de  la  CNC  municipal  que  dirige  Hervey  Ortega  Pérez.  Este  líder  
agrario,  aprovechando  su  cargo,  se  siente  dueño  de  esas  instalaciones  y  ya  le  asignó  un  local  a  su  hermano  Braulio  Ortega,  
quien  puso  una  escuela  de  tae  kwon  do.  Hervey  Ortega  hace  y  deshace  y  se  está  sirviendo  con  la  cuchara  grande,  ya  que  
su  hermano  no  paga  renta,  a  pesar  que  cobra  las  clases  que  imparte  a  los  alumnos  que  ahí  instruye.  
  
que  el  asunto  del  traslado  de  los  jales  al  municipio  Epazoyucan  por  parte  de  la  Minera  del  Norte  traerá  a  especialistas  en  
la  materia,  del  Tecnológico  de  Monterrey,  de   la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  y  del  Politécnico  Nacional,  
quienes  ofrecerán  explicaciones  sobre  el  proyecto.  Los  expertos  señalan  que  ese  desarrollo  mineral  no  contaminará  los  
mantos  acuíferos,  ni  él,  y  que  puesto  en  marcha  va  a  generar  600  empleos  con  alta  tecnología  de  punta.  Hasta  ahora  es  
el  ofrecimiento  por  parte  la  empresa,  lo  cual  debe  ponerse  en  práctica  y  terminar  con  la  especulación  y  politización  que  
se  ha  generado  en  torno  a  este  proyecto.  
  
que  hoy  estará  en  Hidalgo  el  dirigente  nacional  del  Partido  Acción  Nacional  Pablo  Emilio  Madero,  quien  visitará  Pachuca,  
Tula  de  Allende  y  Ixmiquilpan  en  apoyo  a  los  candidatos  a  diputados  federales  de  su  partido.  Hasta  que  Madero  se  acordó  
de   los  abanderados  panistas,  dicen   los  mismos  panistas.  Cabe   recordar  que  Asael  Hernández  Cerón  gana   la  elección  
interna  contra  la  voluntad  de  Madero.  A  ver  qué  caras  se  ponen  uno  al  otro.  Será  interesante  verlos  frente  a  frente.  
  
que  al  presidente  municipal  de  Atotonilco  de  Tula   le   llueve  sobre  mojado:  primero  el  mando  único  no   le   funciona,   la  
pérdida  de  un  arma  de  fuego,  y  ahora  golpean  a  elementos  de  Protección  Civil  del  municipio.  El  alcalde,  entonces,  cerrará  
su  gestión  como  la  comenzó:  con  el  pie  izquierdo.  
  
que  a  la  candidata  del  PRI  en  el  distrito  que  comprende  a  Jacala  de  Ledesma,  le  llueven  reclamos  campesinos  y  de  la  
clase  en  plena  campaña.  La  cosa  no  es  tanto  por  su  trabajo,  sino  por  lo  que  hacen,  o  han  dejado  de  hacer,  el  presidente  
municipal  Claudio  Salas,  y  del  diputado  Javier  Amador  de  la  Fuente.  Bien  reza  el  dicho:  con  estos  amigos,  para  qué  quiero  
enemigos.  
(Redacción,  página  03)  
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Independiente-   
  
INBA  se  anticipa  y  ataja  nueva  pifia  en  la  plaza  Independencia.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  el  objetivo  de  prevenir  enfermedades  como  el  dengue  y  chikungunya  autoridades  del  Sector  Salud  establecieron  ya  
diversas  recomendaciones  a  seguir  por  la  población  para  que  el  avance  del  mosquito  que  las  produce  sea  frenado,  sobre  
todo  en  regiones  como  la  Huasteca  o  Tula,  ya  que  por  las  condiciones  hay  mayores  probabilidades  de  presentarse  y  afectar  
a  la  sociedad.  Importante  por  ello  seguir  consejos  de  los  expertos  y  evitar  la  propagación.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-José  Luis  Guevara: Desde  el  Instituto  Hidalguense  para  el  Desarrollo  Municipal,  Guevara  Muñoz  está  en  busca  
de   las  dinámicas  que  permitan  una  óptima   labor  para  un   gobierno  moderno,   eficiente  y  municipalista.  Ante   los   retos  
actuales  el  titular  del  Indemun  busca  que  todas  las  acciones  sean  en  función  de  una  visión  de  la  gestión  pública,  donde  el  
usuario  sea  el  eje  principal  de  la  prestación  de  servicios.  
  
Abajo-Juan  Zarco  Cruz: Al   gris   desempeño   de   Zarco   Cruz   como   alcalde   de   Omitlán,   suman   un   suceso   en   el   cual  
presuntamente  estaría  involucrado  su  secretario  municipal.  Trascendió  que  después  de  percance  en  vía  federal  a  la  altura  
del  área  conocida  como  La  Gloria,  ocurrió  un  accidente  automovilístico  en  el  cual  está  presuntamente  implicado  Miguel  
Trejo  Espejel,  pero  supuestamente  el  alcalde  defendió  que  fue  Arnulfo,  de   los  mismos  apellidos,  hermano  gemelo  del  
referido  funcionario.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
PLAGIO    
El  plagio  informativo  en  el  estado  de  Hidalgo  está  en  todo  lo  alto  y  es  que  con  la  aparición  de  los  llamados  
portales  de  noticias  a  granel,   los  verdaderos   reporteros  e   informadores   sufren  el   robo  descarado  de  su  
trabajo.  Diariamente  notas,  fotos,  columnas,  investigaciones  y  hasta  audios  son  plagiados  sin  pudor  por  
supuestos  periodistas  que  utilizan  la  internet  para  promocionarse,  pero  sin  ningún  esfuerzo  profesional,  lo  
que  por  desgracia  ya  va  siendo  una  desafortunada  costumbre.  
  
SERVICIO  
Informaron  los  grillitos  que  el  presidente  municipal  de  Tulancingo,  Julio  César  Soto  Márquez,  anda  muy  ocupado  
buscando  promocionarse  en  diversos  medios  de  comunicación  porque  quiere  ser  candidato  a  la  diputación  

  Márquez  fue  del  PRD  al  PAN  y  hoy  es  el  
mejor  amigo  del  PRI  en  Tulancingo,  por  lo  que  es  difícil  definir  por  cuál  expresión  política  podría  buscar  una  
candidatura  el  año  próximo.  Mientras  tanto  en  Tulancingo  su  administración  se  ha  hecho  tan  gris  como  larga.  
  
FINAL  
Malas  noticias  en  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo,  pues  confirmaron  que  miles  de  los  insaculados  
para   ser   funcionarios   de   casillas   en   la   próxima   elección   renunciaron   a   su   deber   ciudadano   y   ahora   el  
organismo  se  apresura  a  capacitar  nuevo  personal  para  cubrir  las  vacantes  y  estar  listos  para  los  comicios  
del  7  de  junio  próximo.  El  desinterés  ciudadano  al  proceso  intermedio  es  evidente  no  sólo  en  el  trabajo  de  
organización  electoral  sino  en  cuanto  a  las  propuestas  y  planteamientos  de  los  candidatos  participantes.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Más  hidalguenses  en  primer  plano  nacional  
  
NUEVAMENTE,  EL  ESTADO  DE  HIDALGO  SE  COLOCA  EN  PRIMER  PLANO  nacional,   esta  vez  dentro  de   la  Conferencia  
Nacional  de  Municipios  de  México,  mejor  conocida  por  sus  siglas  como  CONAMM.  Un  reflejo  político  que  si  bien  tiene  que  
ver  directamente  con  la  presencia  del  exgobernador  Miguel  Osorio  como  secretario  de  Gobernación,  también  ilustra  el  
trabajo  con  perfil  municipalista  que  ha  emprendido,  desde  el  inicio  de  su  administración,  el  mandatario  estatal,  Francisco  
Olvera.  Escenario  que,  luego  de  45  o  50  años,  sigue  proyectando  a  la  entidad  como  semillero  de  grandes  figuras  políticas,  
ahora  con  nuevos  cuadros,  que  visten  cargos  en   la  administración  pública  y  en   la  vida  partidista  y  de   representación  
popular.  Grandes  hidalguenses,  como  Javier  Rojo  Gómez,  Javier  Rojo  Lugo,  Alfonso  Corona  del  Rosal,  Guillermo  Rossell,  
Adolfo  Lugo  Verduzco  y  Humberto  Lugo  Gil,  por  citar  algunos,  formaron  parte  de  la  primera  camada  de  grandes  políticos  
que  destacaron  entre  los  hidalguenses  y  también  a  nivel  nacional.  Le  siguieron,  entre  otros,  Jesús  Murillo,  Manuel  Ángel  
Núñez,  Miguel  Osorio  y  el  hoy  gobernador  Francisco  Olvera.  A  ellos  se  suman,  como  nueva  generación,  quienes  están  
activos-no  se  dicen  nombres  para  no  herir  susceptibilidades-,  y  en   los  recientes  días  aparecen  en   la  vida  pública,  con  
responsabilidades  federales,  estatales  y  municipales.  LOS  QUE  ROBARON  CÁMARA,  EN  LAS  ÚLTIMAS  72  HORAS,  fueron  
tres  alcaldes  hidalguenses  y  dos  funcionarios,  uno  de  ellos  estatal  y  otro  municipal.  Luego  de  celebrarse  la  reunión  plenaria  
de  órganos  de  gobierno  de  la  Conferencia  Nacional  de  Municipios  de  México  (CONAMM),  se  conoció  que  Fernando  Miranda,  
presidente  municipal  de  Tepeji  del  Río,  forma  parte  del  Consejo  Directivo  del  órgano  de  máxima  representación  de   los  
municipios  del  país.  En  el  Comité  Ejecutivo,  integrado  por  15  alcaldes  de  todo  el  país,  son  dos  los  ediles  hidalguenses  que  
destacan:  Eleazar  García,  de  Pachuca,  y  Julio  Soto,  de  Tulancingo.  ASIMISMO,  COMO  MIEMBROS  DEL  COMITÉ  TÉCNICO  
ASESOR,  integrado  por  20  miembros  de  todo  el  país,  figuran  dos  funcionarios:  José  Luis  Guevara,  director  general  del  
Instituto  Hidalguense  para  el  Desarrollo  Municipal  (Indemun),  y  Víctor  Bautista,  secretario  de  Obras  Públicas,  Desarrollo  
Urbano,  Vivienda  y  Movilidad  de  Pachuca,  este  último  también  presidente  de   la  Asociación  Mexicana  de  Obra  Pública.  
Ambas  figuras  con  trayectoria  en  los  gobiernos  municipal  y  estatal,  en  los  últimos  diez  años.  Solo  en  la  Junta  de  Gobierno  
de  la  CONAMM  no  hay  hidalguenses  con  representación,  y  eso  debido  a  que  la  presiden  las  tres  grandes  asociaciones  
municipalistas  nacionales.  En  el  resto,  la  presencia  de  Hidalgo  es  muy  significativa.  HAY  QUIENES  SE  PREGUNTARÁN  QUÉ  
ES  LA  CONAMM,  y  por  qué  es  tan  significativa  a  nivel  nacional.  Aquí,  unos  datos  relevantes:  Se  trata  de  la  organización  
más  importante  del  país,  que  agrupa  a  las  tres  principales  representaciones  de  este  nivel  de  gobierno:  ANAC,  FENAMM  y  
AALMAC   (Asociación  Nacional   de  Alcaldes,   Federación  Nacional   de  Municipios   de  México   y  Asociación   de  Autoridades  
Locales  de  México,  respectivamente).  En  palabras  simples:  la  CONAMM  representa  a  los  2  mil  445  municipios  del  país.  El  
objetivo  central  de  su  creación  es  trabajar  con  los  tres  órdenes  de  gobierno  a  fin  de  tener  mejores  resultados  y  ser  más  
eficientes  en  las  tareas  de  administración.  
  
(Francisco  Hernández,  página  02A)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Pros  y  contras  de  nueva  feria  
  
CON  OPINIONES  divididas  terminó  la  Feria  de  Mineral  de  la  Reforma.  ALGUNOS  ASISTENTES  aseguran  que  fue  acertado  
que  el  alcalde  Filiberto  Hernández  reubicara  y  ampliara  las  instalaciones,  cancelara  el  palenque  y  mejorara  las  variedades  
del  teatro  del  pueblo  y  el  circo.  PERO  OTROS  salieron  decepcionados  de  la  más  reciente  edición  porque  se  improvisaron  
en  endebles  carpas  algunos  de  los  espacios  comerciales  y  de  espectáculos,  además  de  que  se  relegó  a  los  minusválidos.  
FUE   TAL   EL   DESCUIDO   que   incluso   se   dejaron   a   cielo   abierto   tremendos   hoyancos   en   el   área   de   juegos  mecánicos  
infantiles,  con  el  riesgo  de  accidentes.  A  CONTRAPELO  de  la  seguridad  de  los  asistentes  se  creó  una  ruta  obligada  para  
entrar  a  la  zona  de  artesanías,  en  vez  dejar  el  paso  libre  en  línea  recta.  EL  PATINAJE  ARTÍSTICO  sobre  hielo,  de  acceso  
con  el  costo  del  boleto,  se  montó  bajo  lonas,  donde  se  colaba  el  frío  y  los  chiflones  por  todas  partes,  como  en  fiesta  pobre  
de  rancho.  ENCIMA,  no  se  consideró  el  paso  de  sillas  de  ruedas  y  carriolas  que  son  difíciles  de  desplazar  en  pisos  de  tierra  
y  tezontle.  AL  PRESIDENTE  municipal  todavía  le  tocará  organizar  la  siguiente  edición,  pero  se  espera  que  mejore  y  no  
entre  en  franca  decadencia  como  suponen  los  detractores,  en  tanto  que  los  que  aplauden  insisten  que  fueron  buenos  los  
espectáculos  de  circo  y  teatro  del  pueblo...  NO  DESPERTÓ  INUSITADO  interés  el  debate  de  candidatos  a  la  diputación  
federal   por   el   Distrito   Seis   de   Pachuca.   POR   PRINCIPIO,   se   ausentaron   cinco   de   los   diez   aspirantes.   UNA   DE   LAS  
PROSPECTAS  que  acudió  se  evidenció  solita  porque  titubeó  todo  el  tiempo  y  se  notaba  extremadamente  nerviosa.  POR  
ESTRATEGIA,  EL  PRI,  a  través  de  su  dirigente  Ricardo  Crespo,  decidió  no  participar.  BIEN  JUGADO  porque,  según  se  decía  
en   los   pasillos   priistas,   los   oponentes   buscaban   un   espectáculo   publicitario   que   los   subiera   en   las   encuestas.   LA  
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ESTRATEGIA,   consideraron,   se   traduciría   en   la   frase:   "Péguenle   al   candidato   tricolor   Alfredo   Bejos",   porque   tiene  
posibilidades  de  obtener  mayoría  en  las  urnas.  EN  HONOR  de  la  verdad,  el  tema  político  no  es  uno  de  los  favoritos  del  
público,  quien,  obviamente,  prefirió  distraerse  con  otro  tipo  de  emisiones  televisivas  deportivas  y  de  espectáculos...  A  
DIFERENCIA  DE  OTRAS  ENTIDADES,  Hidalgo  no  está  endeudado  hasta  el  cuello.  EN  ESTADOS  DEL  NORTE  DEL  PAÍ,  ahoga  
a  las  finanzas  públicas  el  pago  de  intereses  y  capitales.  AQUÍ,  una  empresa  internacional  avaló  el  manejo  saludable  de  los  
pasivos.  Standard  &  Poors  subió  la  calificación  de  la  deuda  a  largo  plazo  de  uno  de  los  créditos  más  cuantiosos  y  confirmó  
las  buenas  calificaciones  de  otro.  A  SU  VEZ,  el  secretario  de  Finanzas  y  Administración,  Aunard  de  la  Rocha,  ha  dicho  que  
no  se  tiene  considerad LOS  PROBLEMAS  FINANCIEROS  que  enfrenta  la  población  y  la  falta  
de  cultura  de  la  previsión  han  generado  que  se  dispare  la  cantidad  de  juicios  en  el  Tribunal  Superior  de  Justicia.  ASÍ  QUE  
ES  UN  acierto  del  presidente  del  Poder  Judicial,  Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  la  creación  de  los  dos  primeros  juzgados  
especializados  en  materia  mercantil.  DE  ESA  FORMA,  de  manera  específica,  se  atienden  las  controversias  por  cobro  de  
deudas,  los  cual  antes  se  ventilaban  en  los  juzgados  civiles  y  familiares...  YA  ES  MAYOR  EL  ORDEN  EN  EL  PALACIO  DE  
Gobierno,  al   instalarse  controles  de  acceso.  NO  HAY  RESTRICCIONES  para  nadie,  pues,  con  registrarse,   toda  persona  
puede   acceder   para   la   realización   de   trámites   y   formular   solicitudes..   ESENCIALMENTE   se   evitan   salidas   furtivas   de  
empleados  públicos,  como  ocurría  anteriormente,  pues  deben  registrar  salidas  y  regresos  a  través  de  huella  digital.  QUEDÓ  
EN  EL  PASADO  la  práctica  entre  compañeros  de  checarse  tarjeta  uno  al  otro  para  ocultar  inasistencias,  retrasos  y  salidas  
no  autorizadas.   El   sistema   fue   instrumentado  por   la  Subsecretaría  de  Administración  que  dirige  Víctor  Manuel  Gómez  
Navarro.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Hay  45  mil  soldados  en  la  calle  para  seguridad: El  Ejército,  con  45  mil  elementos  desplegados  en  todo  
el  país  en  apoyo  a   la   seguridad  pública,   realiza  mil   500  operaciones  diarias,  una   labor  que  mantendrá   hasta  que   las  
instituciones  responsables  de  esta  tarea  puedan  cumplir  con  esta  función,  señala  un  reporte  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  
Nacional  (Sedena).  El  documento   del  que  EL  UNIVERSAL  tiene  una  copia   indica  la  necesidad  de  que  los  militares  
sigan  en  las  calles  realizando  las  tareas  de  seguridad,  haciendo  frente  a  la  delincuencia  y  al  crimen  organizado.  
y  Fuerza  Aérea  mexicana  continuarán  realizando  actividades  de  apoyo  a  la  seguridad  pública,  hasta  que  las  instituciones  

  Revela  
que  al  cumplir  con  
de   una   agresión   diaria   en   promedio,   desde   que   inició   la   actual   administración   hasta   la   fecha.   Como   resultado   de   la  
participación  de  las  Fuerzas  Armadas  en  las  labores  de  seguridad  pública,  de  diciembre  de  2012  a  la  fecha  se  han  registrado  
905  agresiones   contra   las   fuerzas  castrenses,  en   las   cuales   resultaron  58  militares   fallecidos  y  298  heridos,  detalla  el  
informe  de  la  dependencia.   015  el  personal  militar  ha  sido  agredido  por  la  delincuencia  organizada  en  

  En  el  balance  de  operaciones  de  apoyo  
a  la  seguridad  pública  en  los  estados  del  país  durante  el  actual  sexenio,  los  elementos  del  Ejército  han  minado  la  capacidad  
operativa  y  financiera  de  los  grupos  criminales.  Del  1  de  diciembre  de  2012  al  último  corte  del  28  de  febrero  de  2015,  las  
operaciones  castrenses  permitieron  asegurar  17  mil  797  armas   11  mil  846  son  largas  y  5  mil  951  son  cortas .  A  lo  largo  
de  la  República,  los  militares  han  asegurado  a  la  delincuencia  un  total  de  2  millones  748  mil  674  de  cartuchos  de  diversos  
calibres,  a  los  que  se  suma  el  decomiso  de  19  mil  338  vehículos,  2  mil  85  granadas,  34  embarcaciones  y  40  aeronaves.  
La  Sedena  ha  asegurado  también  254  laboratorios  clandestinos  que  eran  utilizados  para  elaborar  drogas  sintéticas,  y  619  
pistas  de  aterrizaje  clandestinas  que  también  fueron  inhabilitadas.  Los  detenidos  en  el  periodo  de  referencia  suman  14  mil  
699;;  además  de  que  se  han  incautado  35  millones  79  mil  775  dólares  estadounidenses  y  88  millones  193  mil  207  de  pesos.  
Derechos  humanos.  
a  derecho,  y  que  todo  militar  que  se  aparte  de  los  preceptos  legales  y  el  respeto  a  los  derechos  fundamentales  de  las  
personas  sea  llevado  ante  las  instancias  jurídicas  correspondientes  acatando  siempre  las  decisiones  del  poder  civil,  y  con  
absoluto  apego  a     

Nacional.  Respecto  a  2012  han  disminuido  62%  las  quejas  presentadas  contra  personal  militar  en  la  Comisión  Nacional  de  
los  Derechos  Humanos.  Durante  el  periodo  comprendido  del  1  de  enero  al  15  de  mayo  de  2012,  las  quejas  contra  militares  
fueron  588,  en  tanto  que  en  el  mismo  periodo  pero  de  este  año  las  denuncias  presentadas  en  contra  del  personal  de  la  
Sedena  por  presuntas  violaciones  a  los  derechos  humanos  suman  223.  (Doris  Gómora,  primera  plana)  
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La  Jornada-SHCP:  el  frenón  en  la  economía,  por  culpa  del  petróleo:  La  caída  de  la  producción  petrolera  y  los  bajos  
precios   internacionales  del  crudo  de  exportación  fueron  las  principales  causas  por   las  que  este  jueves   la  Secretaría  de  
Hacienda  decidió  ajustar  a  la  baja  en  un  punto  porcentual  el  crecimiento  de  la  economía  para  2015.  El  subsecretario  de  
Hacienda   y   Crédito   Público,   Fernando   Aportela   Rodríguez,   dijo   a   nombre   de   la   dependencia   que   las   expectativas   de  
crecimiento  se  ajustan  en  un  nivel  de  2.2  a  3.2  por  ciento,  un  punto  porcentual  menos  que  la  estimación  previa,  y  en  línea  
con  la  baja  divulgada  el  pasado  martes  por  el  Banco  de  México.  Aportela  Rodríguez  ofreció  ayer  una  conferencia  de  prensa  
para   dar   a   conocer   la   posición   de   la   Secretaría   de   Hacienda   respecto   de   la   evolución   reciente   de   la   economía   y   la  
actualización  del  pronóstico  del  producto  interno  bruto  (PIB),  poco  después  de  que  el  Instituto  Nacional  de  Estadística  y  
Geografía   (Inegi)   informó   sobre   la  medición   de   ese   indicador   de  manera   oficial.   En   su  mensaje,   el   subsecretario   de  
Hacienda  justificó  que  la  marcha  de  la  economía  mexicana  se  mantiene  en  un  crecimiento  balanceado  y  conforme  a  lo  
esperado,  pero  impactada  por  el  incierto  panorama  internacional  y  la  volatilidad  de  los  mercados  internacionales.  En  el  
primer  trimestre  del  año,  dijo,  la  economía  se  vio  impactada  tanto  por  los  precios  y  caída  en  la  producción  petrolera,  como  
por  un  menor  dinamismo  de  la  economía  estadunidense  (un  crecimiento  de  0.2  por  ciento  contra  un  estimado  de  2.8),  
que   afectó   las   exportaciones   del   país.   Sin   embargo,   se  mostró   confiado   en  que   la   economía  nacional  mantenga  una  
tendencia  al  alza  durante  este  año.  Esa  confianza,  argumentó,  se  basa  en  un  esperado  fortalecimiento  de  la  economía  de  
Estados  Unidos,  que  su  vez  repercutiría  en  un  mayor  crecimiento  de   las  exportaciones  nacionales  con  el   consiguiente  
aumento  en  la  generación  de  empleo,  que  derivará  en  el  fortalecimiento  de  la  demanda  interna.  Durante  el  primer  trimestre  
de  este  año   la  economía  mexicana   registró  un   crecimiento  balanceado,  asociado  a   la  evolución   favorable   tanto  de   la  
demanda   interna,  particularmente  del   consumo  y   la   inversión,   como  de   las  exportaciones,   sostuvo  el   funcionario.  No  
obstante,  reconoció  que  el  precio  internacional  del  petróleo  WTI  (West  Texas  Intermediate)  se  ubicó  en  51  dólares  por  
barril  en  promedio  durante  los  primeros  cuatro  meses  del  año,  nivel  menor  en  42  dólares  respecto  a  2014  (93  dólares)  
que  ha  afectado  al  país  principalmente  a  través  de  menores  ingresos  gubernamentales  y  el  subsecuente  ajuste  en  el  gasto  
gubernamental.   La   actividad   económica   mexicana,   añadió,   también   fue   afectada   por   la   menor   actividad   petrolera,  
resultado  de  una  menor  plataforma  de  producción  y  un  menor  precio  internacional  del  petróleo.  En  los  primeros  cuatro  
meses  del  año,  con  cifras  preliminares,  se  registró  una  producción  de  2  millones  275  miles  de  barriles  diarios,  nivel  menor  
a  los  2  millones  399  mil  barriles  al  día  proyectados  en  el  programa  operativo  anual  de  Pemex.  Esa  caída  en  la  producción  
petrolera  del  país  representa  5.1  por  ciento  menos  de  lo  estimado.  Pero  con  todo  y  el  impacto  provocado  por  la  situación  
petrolera,   Aportela   Rodríguez   destacó   la   importancia   de   adoptar   acciones   para   dar   certidumbre   a   los   factores   de   la  
producción   y   cumplir   con   los   objetivos   y  metas   fiscales,   es   decir,   con   los   déficit   decrecientes   programados   para   los  
siguientes  años.  En  ese  sentido,  la  conducción  de  la  política  macroeconómica  y  de  la  política  fiscal  será  consistente  con  
los  objetivos  fiscales,  y  tendremos  en  el  año  el  cumplimiento  del  ajuste  presupuestal  (124  mil  millones  de  pesos),  que  será  
evaluado   para   llegar   a   septiembre   con   una   nueva   composición   de   presupuesto,   ofreció.   (Víctor  Cardoso,  primera  
plana)  
Excélsior-INE:   no   hay   fracaso;;   consejeros   electorales   piden   tiempo: Los   consejeros   del   Instituto   Nacional  
Electoral   (INE)  rechazaron  que   la  reforma  política  haya  fracasado,  como  señaló  el  presidente  del  Senado,  Luis  Miguel  
Barbosa.  Ayer,  Excélsior  publicó  que  el  legislador,  ante  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión,  expuso  que  
en  el  actual  proceso  electoral  persisten  los  vicios  que  debería  combatir  la  reforma.  En  respuesta,  los  integrantes  del  INE  
consideraron   que   es   temprano   para   calificar   los   efectos   de   la   reforma   político-electoral,   y   argumentaron   que   los  
legisladores  han  sido  omisos  en  completar  la  misma,  al  no  hacer  la  reglamentación  correspondiente,  lo  que  ha  obligado  al  
INE  y  al  Tribunal  Electoral  a  aplicar  directamente  la  Constitución.  El  consejero  Enrique  Andrade  llamó  a  esperar  a  que  

r  ver  cuál  será  la  respuesta  
de  la  ciudadanía.  En  materia  de  equidad,  a  la  cual  aludió  Barbosa,  Andrade  explicó  que  se  han  impuesto  multas  a  todos  
los  partidos,  como  al  Verde  y  al  PRD,  lo  que  sí  da  equidad  en  la  contienda.   oridad  está  

  INE:  es  
prematuro  hablar  de  fracaso.  Consejeros  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  consideraron  que  es  temprano  para  
calificar  los  efectos  de  la  reforma  político  electoral,  y  argumentaron  que  los  legisladores  han  sido  omisos  en  completar  a  
la  misma,  al  no  reglamentar  el  artículo  134,   lo  que  ha  obligado  a   las  autoridades  electorales  a  aplicar  directamente   la  
Constitución.  Lo  anterior,  ante  declaraciones  del  presidente  del  Senado,  Luis  Miguel  Barbosa  Huerta,  quien  el  miércoles  
pasado  dijo  que  la  reforma  electoral  ha  sido  un  fracaso,  entre  otras  cosas,  porque  no  cumplió  el  objetivo  de  lograr  equidad  
en  la  contienda.  Entrevistado  en  

  Nacif  añadió  que   lo  anterior   fu
pendiente,  eso  es  muy  importante  recordarlo  en  el  contexto  de  esta  situación.  La  ley  reglamentaria  del  artículo  134  de  la  
Constitución  debió  haber  sido  aprobado  por  los  legisladores  desde  2008,  y  no  la  aprobaron,  por  lo  que  hemos  tenido  que  
aplicar  directamente  el   134.  
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legisladores   no   cumplan   con   sus   atribuciones   y   sus   obligaciones   particularmente   al   reglamentar   la   propaganda  
gubernamental,  creo  que  si  alguien  es  responsable  de  eso  es  la  omisión  legislativa  que  sigue  vigente  desde  hace  más  de  

  Entrevistado  por  separado,  el  consejero  Enrique  Andrade  pidió  esperar  a  que  concluya  el   proceso  
  

En  cuanto  a  la  equidad  en  la  contienda  explicó  que  se  han  impuesto  multas  a  todos  los  partidos,  Verde  y  PRD  entre  ellos,  
lo  

  En  tanto,  el  consejero  Ciro  Murayama  
subrayó  que  
ver  el   fracaso  de   la  reforma  electoral.  Afirmó  que  todo   lo  que   ley  prevé  para  que   la  contienda  sea  equitativa  está  en  
operación,  como  recursos  y  difusión.  Barbosa  insiste  en  inequidad.  A  pesar  de  que  consejeros  electorales  y  diversos  
actores  políticos  disienten  de  su  óptica,  en  el  sentido  de  que  la  reforma  política  fracasó,  el  presidente  del  Senado,  Luis  
Miguel   Barbosa,   insistió   en   que   partidos   políticos,   ciudadanos,   candidatos   ni   autoridades   electorales   cumplen   la   ley  
electoral.  
electorales  anteriores  a  la  reforma  política.     de  ser  el  propósito  a  cumplir  por  parte  de  la  reforma  política,  
porque  lo  fue  en  las  mesas  de  negociación;;  lo  fue  en  el  espíritu  del  legislador,  que  era  la  construcción  de  una  ley  para  
evitar  la  inequidad.  Durante  la  sesión  más  reciente  del  pleno  de  la  Comisión  Permanente,  Luis  Miguel  Barbosa  aseguró  
que  el  registro  de  posibles  rebases  de  los  topes  de  campaña,  el  uso  de  estrategias  sucias  y  de  dinero  público  demuestra  

  (Aurora  Zepeda,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿Decisión  de  los  usuarios  o  del  gremio?  
  
De  su  En  15  antier  con  los  voceros  de  taxistas  organizados  en  la  Ciudad  de  México  frente  a  Uber  y  Cabify  escribe  hoy  
Carlos  Puig,  pero  el  asunto  merece  replicarse.  Pese  a  las  ventajas  del  novedoso  sistema  de  transporte  privado,  el  gremio  
tradicional  se  opone  a  que  opere  en  la  capital:  La  posibilidad  de  emplear  el  servicio  vía  un  celular  con  internet,  sin  que  se  
requiera  de  efectivo;;  abordar  un  vehículo  en  condiciones  óptimas;;  conocer  de  antemano  las  características  del  mismo  y  la  

   Pero   algo   así   carece   de  marco   legal,   alegan   los   voceros.   ¿Y   si   ese  marco   se   elabora?,   les  
preguntaba  Puig.  No,  no,  no,  no  y  no,  le  respondieron.  ¡Ah,  chingá!  ¿Y  los  millares  de  ex  taxis  piratas  o  tolerados  que  
estaban  (como  Uber  y  Cabify)  sin  marco  legal,  pero  fueron  enmarcados?  Considérense  las  energías  eléctrica  o  atómica,  la  
televisión,  la  internet  o  los  drones.  ¿Cómo  para  cuántos  productos  y  servicios  en  el  mundo  se  han  elaborado  leyes  a  partir,  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  

  
La  felicidad  debilita:  ya  tienes  algo  que  perder.    
Florestán  
  Le  contaba  ayer  que  grabar  conversaciones   telefónicas  se  ha  convertido  en  una   industria,  delictiva,  pero   industria,   y  
también   le  decía  que  ya  nadie  escucha  por  morbo,  es  siempre  con  un   interés  público  o  de   lucro.   ¿Para  qué  graban?  
Básicamente  para  obtener  información  que  puedan  utilizar  para  dañar  o  extorsionar  al  que  es  grabado.  En  México,  como  
en  el  mundo,  el  espionaje  telefónico  está  a  cargo  de  instancias  de  seguridad  de  gobierno  o  del  poder  económico,  que  
invierten  millones  de  dólares  en  las  nuevas  tecnologías,  que  son  sus  herramientas  de  uso  cotidiano.  En  México  se  graba  
a  diestra  y  siniestra  y  nadie,  pero  nadie  resiste  la  publicación  de  una  conversación  privada,  que  al  difundirse  adquiere  otra  
dimensión,  que  a  veces  no  tiene,  sin  importar  lo  inocuo  de  la  charla,  ya  no  se  diga  de  asuntos  graves  de  Estado  o  secretos,  
oficiales  o  personales.  ¡Peor  para  la  víctima,  mejor  para  el  victimario!  

a  primera  vez  que  lo  grababan.  Lo  traían  pinchado  desde  antes  de  llegar  a  la  presidencia  del  Instituto  Nacional  
Electoral,   como   a  muchos   protagonistas   de   la   vida   pública,   a   fin   de   obtener   información   de   arreglos,   negociaciones,  
cesiones,  presiones,  acuerdos,  irregularidades  y  conspiraciones  al  interior  del  INE,  con  los  consejeros,  con  los  partidos,  
con  el  mismo  gobierno.  Pero  después  de  meses  de  estar  pinchado,  lo  único  que  le  encontraron  a  Córdova  fue  el  comentario  

  Y  si  eso  fue  lo  más  grave  que  le  
escucharon  en  cientos  de  conversaciones  privadas  a  Lorenzo  Córdova,  quiero  decir  que  pasó  la  prueba  de  integridad  como  
autoridad  electoral,  aunque  las  buenas  conciencias  se  hayan  escandalizado  y  exijan  su  renuncia,  cuando  esos  corazones  
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sangrantes,  que  se  dicen  indignados  y  hasta  ofendidos,  no  puedan  pasar  la  prueba  pública  de  sus  conversaciones  privadas,  
lo  que  nadie  puede  resistir.  
Y  se  los  digo  por  aquí,  porque  esto  es  algo  que  no  se  los  puedo  contar  por  teléfono.  
Retales  
1.  Impertinencia.  El  embajador  de  España  Luis  Fernández  Cid  fue  el  anfitrión,  ayer,  de  una  comida  con  directivos  de  
empresas  hispanas  en  la  que  el  invitado  fue  Luis  Videgaray.  La  sorpresa  fue  que  asistió  el  representante  de  OHL  y  que,  
ante  40  comensales  sin  vela  en  su  crisis,  se  puso  a  litigar  sus  asuntos  en  la  mesa,  totalmente  fuera  de  lugar.  El  secretario  
de  Hacienda  no  hizo  ningún  comentario.  Los  otros  invitados,  sí;;  
2.  Molinar.  La  muerte  de  Juan  Molinar  Horcasitas  reunió  a   los  panistas  de  todas   las  tendencias.  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  Luis  Videgaray  y  Aurelio  Nuño  llevaron  la  representación  presidencial;;  y  
3.  Costos.  Si  todo  lo  que  sucede  en  Guerrero  lo  endosan  al  presidente  Peña  Nieto,  ¿por  qué  no  va  a  querer  entonces  un  
gobernador  de  su  partido?  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   hoy   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto   entregará   la   presea   Lázaro   Cárdenas,   máximo   reconocimiento   entre   la  
comunidad  del  Instituto  Politécnico  Nacional,  por  ser  el  general  el  fundador  de  la  institución.  Sin  embargo,  esta  vez  el  
reconocimiento  llega  en  medio  de  una  polémica  entre  ex  directores,  quienes  aseguran  que  no  se  respetó  la  ley  orgánica  
en  la  premiación,  y  todo  porque  no  se  ha  permitido  que  se  instale  el  Consejo  General  Consultivo,  donde  participa  también  
el  bloque  de  aquellos,  y  que  de  manera  colegiada  delibera  sobre  quiénes  reciben  la  presea.  
  
Que,  por  cierto,  por  el  momento  la  agenda  del  Presidente  no  reducirá  sus  actividades,  sino  hasta  tres  días  antes  de  las  

dos  semanas  venideras.  
  
Que  entre  broma  y  en  serio,  algunos  de  los  más  altos  dirigentes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  advierten  que  

  En  el  primer  
caso,  el  candidato  Héctor  Astudillo  defiende  con  encuestas  internas  un  repunte  a  solo  dos  semanas  del  cierre  de  campaña,  
mientras  que  en  la  otra  entidad,  Ascención  Orihuela  dice  estar  apenas  por  debajo  del  perredista  Silvano  Aureoles  y,  según  
sus  cuentas,  ya  con  ventaja  irreductible  sobre  Luisa  María  Calderón,  abanderada  del  Partido  Acción  Nacional.  Es  cosa  de  

aniversario  del  natalicio  de  Lázaro  Cárdenas,  con  36.8  por  ciento,  cuatro  sobre  el  tricolor  (32.1)  y,  en  efecto,   lejos  ya  
  

  
Que  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  asistió  como  invitado  especial  a  la  presentación  del  
libro  La  justicia  prometida,  del  ministro  de  la  Suprema  Corte  José  Ramón  Cossío  Díaz  en  el  Ex  Templo  de  Corpus  Christi.  
Al  concluir  la  presentación  el  mandatario  local  se  dio  un  emotivo  abrazo  con  el  recién  nombrado  ministro  Eduardo  Medina  
Mora.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  

  
Juan  Molinar  Horcasitas  
  
Recuerdo  a  Juan  Molinar  Horcasitas  como  el  funcionario  que  calladamente  logró  una  de  las  reformas  más  importantes  en  
la  historia  del  Seguro  Social.  En  2008  obtuvo  un  acuerdo  impensable  con  el  sindicato  que  le  dio  nueva  vida  a  un  IMSS  
ahogado  por  las  pensiones  de  sus  trabajadores.  Consiguió  que  el  sindicato  aceptara  que  los  nuevos  trabajadores  pasaran  
de  una  pensión  de  reparto,  subsidiada,  a  otra  financiada  por  aportaciones  en  cuentas  individuales.  Sin  esta  reforma  el  
pasivo  laboral  habría  quebrado  no  sólo  al  IMSS  sino  a  todo  el  Estado  mexicano.  Poca  gente  se  enteró  que  Molinar  había  
salvado  al  Seguro  Social.  Por  razones  políticas  el  acuerdo  recibió  poca  o  nula  difusión.  Quienes  conocen  a  fondo  el  tema  
saben,  sin  embargo,  que  ese  momento  fue  crucial  en  el  saneamiento  de  las  finanzas  del  IMSS  y  del  gobierno.  Recuerdo  
también  a  Molinar  como  consejero  del  IFE  de  1996  a  2000.  Le  tocaron  los  tiempos  de  un  Instituto  liberal  que  abría  caminos  
de  democracia  en  un  México  en  régimen  de  partido  único.  Su  trabajo  fue  crucial  en  la  construcción  de  una  democracia  
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mexicana  que  todavía  entonces  era  sana.  Mi  primer  recuerdo  de  Molinar,  sin  embargo,  fue  como  lector.  En  1986  cubrí  
como  reportero  en  Ciudad  Juárez   la  elección  al  gobierno  de  Chihuahua.  Quedé  convencido  de  que  se  había  hecho  un  
fraude  a  favor  del  PRI  pero  no  tenía  los  datos  para  demostrarlo.  En  marzo  de  1987  me  encontré  en  Nexos  con  un  brillante  
ensayo  de  un  joven  del  Instituto  de  Investigaciones  Sociales  de  la  UNAM  que  desnudaba  el  fraude  de  manera  sistemática.  
Mis  diferencias  con  Molinar  fueron  notorias  cuando  ocupó  la  titularidad  de  la  Secretaría  de  Comunicaciones  y  Transportes  
de  2009  a  2011.  Pero  como  persona  siempre  le  tuve  respeto.  Me  pareció  un  funcionario  honesto,  trabajador  y  respetuoso.  

personalmente  hubiera  prendido  fuego  a  la  guardería.  Esta  percepción  ha  sido  generada  por  años  de  ataques  políticos.  
Molinar  dejó   la  dirección  del   IMSS  el   2  de  marzo  de  2009,   tres  meses  antes  del  5  de   junio  del   incendio.  Nunca   tuvo  
responsabilidad  en  la  seguridad  civil  de  los  cientos  de  edificios  del  IMSS.  La  razón  por  la  cual  se  le  ha  acusado  es  por  su  
impulso  a  la  subrogación  de  guarderías.  Para  algunos  es  un  pecado  que  empresas  privadas  provean  este  servicio.  Molinar  
estaba  convencido  de  que  era  la  única  manera  de  dar  servicio  de  guardería  inmediata  a  cientos  de  miles  de  madres  y  
niños.  Pero  el  tema  es  ideológico:  es  un  rechazo  a  la  inversión  privada.  Tristemente  los  niños  de  la  guardería  ABC  han  
sido  usados  como  instrumentos  de  un  perverso  juego  político.  La  información  disponible  señala  que  el  incendio  empezó  
en  una  bodega  de  la  Secretaría  de  Finanzas  de  Sonora  que  no  cumplía  con  requisitos  mínimos  de  seguridad.  La  guardería,  
en  cambio,  estaba  operando  con  todas  sus  autorizaciones.  La  responsabilidad  de  la  tragedia  corresponde  a  los  funcionarios  
estatales  que  pusieron  la  bodega  sin  cumplir  con  las  reglas  y  a  las  autoridades  municipales  que  lo  permitieron.  El  propio  
Molinar  fue  exonerado  tanto  por  la  investigación  judicial  como  por  la  Suprema  Corte  de  Justicia.  Pero  por  razones  políticas  
se  le  siguió  señalando  hasta  su  muerte.  Me  parece  injusto.  Las  historias  de  héroes  y  villanos  suelen  ser  falsas.  Molinar  no  
fue  ni  uno  ni  lo  otro.  Pero  sí  un  hombre  decente  que  luchó  por  la  democracia  y  tuvo  un  papel  importante  en  la  construcción  
de  un  IMSS  financieramente  sano  que  todavía  no  concluye.  Yo  así  lo  recuerdo.  
DECEPCIONANTE  
El   crecimiento   trimestral   de   la   economía   mexicana,   de   0.4   por   ciento,   se   traduce   anualizado   a   1.6   por   ciento.   La  
desaceleración  de  Estados  Unidos  y  la  caída  en  la  producción  (no  en  el  precio)  del  petróleo  contribuyeron  a  este  resultado  
decepcionante.  Por  eso  el  crecimiento  de  este  2015,  que  los  Criterios  estimaron  en  3.7  por  ciento,  se  prevé  hoy  en  una  
banda  de  2.2  a  3.2  por  ciento.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
A  morir,  el  pleito  Aristegui  vs  MVS  
Nos  dicen  que  se  espera  que  la  periodista  Carmen  Aristegui  vaya  a  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  para  
entregar  la  petición  al  presidente  de  máximo  tribunal  del  país,  el  ministro  Luis  María  Aguilar  Morales,  para  que  atraigan  el  
caso  y  sean  los  ministros  quienes  pongan  fin  al  pleito  entre  la  periodista  y  MVS.  Ayer  la  empresa  informó  que  ha  sostenido  
con  doña  Carmen  las  pláticas  conciliatorias  ordenadas  por  un  juez,  pero  que  después  de  dos  reuniones,  una  el  pasado  día  

El  combate  será  a  morir.  
  
Silvano  Aureoles  y  Cuauhtémoc  Cárdenas  
Silvano  se  cuelga  del  Tata  Cárdenas  
Desangelada  fue   la  ceremonia  para  conmemorar   los  120  años  del  natalicio  del  general  Lázaro  Cárdenas  del  Río  en  el  
Monumento  a  la  Revolución  de  esta  capital.  Ahora,  los  líderes  del  PRD  y  ex  perredistas  brillaron  por  su  ausencia.  El  propio  
ingeniero   Cuauhtémoc   Cárdenas   Solórzano   organizó   una   ceremonia   en   la   tierra   donde   nació   su   padre,   Jiquilpan,  
Michoacán.  Acto  del  que,  nos  dicen,  se  colgó  el  candidato  a  gobernador  del  PRD,  Silvano  Aureoles  Conejo.  Don  Silvano  
aprovechó  la  ceremonia  para  hacer  un  acto  de  proselitismo.  Aunque  don  Cuauhtémoc  se  había  mantenido  ajeno  a  las  
campañas,  nos  dicen  que  comprometió  su  voto  para  el  abanderado  perredista.  
  
Los  fusiles  de  Chihuahua  
En  este  mismo  espacio  le  informamos  hace  algunos  días  que  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  recogió  2  mil  500  fusiles  
Heckler  and  Koch  al  gobierno  de  Chihuahua,  que  fueron  vendidos  a  las  fuerzas  de  seguridad  de  la  entidad  de  manera  
ilegal,  y  que  serían  sustituidos  por  armamento  legal.  Entre  2003  y  2011  la  firma  vendió  a  México  9  mil  472  fusiles  G3,  
pese  a  que  la  legislación  alemana  lo  prohibía.  Ayer  la  Sedena,  que  encabeza  el  general  Salvador  Cienfuegos,  comenzó  a  
sustituir  las  armas  aseguradas.  Nos  dicen  que  Ciudad  Juárez  fue  una  de  las  primeras  plazas  en  recibir  450.  El  proceso,  
nos  comentan,  continuará  en  los  próximos  días  y  será  rápido  pues  en  esas  zonas  del  país  las  policías  no  se  pueden  dar  el  
lujo  de  estar  desarmadas  ni  un  minuto.  Salvador  Cienfuegos  Zepeda  
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Tamaulipas  de  pena  ajena  
Quien  ayer  de  plano  quedó  mal  fue  el  gobernador  de  Tamaulipas,  Egidio  Torre  Cantú.  Nos  dicen  que  justo  cuando  mejor  
tenía  que  quedar,   ayer  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  estuvo  en   la  entidad,  el   crimen  hizo  de   las   suyas.  Nos  
comentan  que  mientras  el  acto  presidencial  se  llevaba  a  cabo  con  toda  normalidad  y  tranquilidad,  en  el  estado  fueron  
asaltados  dos  bancos.  Qué  pena  con  las  visitas,  pero  don  Egidio  tiene  años  con  el  crimen  y  la  violencia  ahogando  a  su  
estado  y  en  espera  de  que  el  gobierno  federal  lo  rescate.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
La  carta  que  Juan  Molinar  le  escribió  a  sus  dos  hijas  
  
La  última  vez  que  vi  a  Juan  Molinar  Horcasitas  fue  el  viernes  6  de  febrero,  en  el  restaurante  Guria  de  Polanco.  Comía  con  
sus  amigos  Gustavo  Madero  y  Santiago  Creel.  No  sabía  de  su  enfermedad  ni  que  estuviera  postrado  en  una  silla  de  ruedas.  

  Le  guardaba  admiración  como  consejero  del  mítico  IFE  1996-2000  y  como  académico  y  analista.  Era  un  
funcionario  disciplinado.  Conversé  con  él  en  los  primeros  días  de  2007,  recién  nombrado  director  del  Instituto  Mexicano  
del  Seguro  Social.  Me  asombró  el  dominio  que  tenía,  cuando  menos  de  palabra,  de  cada  uno  de  los  problemas,  micros  y  
macros,  del  IMSS.  Y  su  entusiasmo  al  hablar  de  pensiones,  diálisis,  medicinas,  enfermeras,  clínicas  por  echar  a  andar,  
cálculos  actuariales  del  programa  Primer  empleo.  Alentaba  escuchar  en  voz  del  director  que,  pese  a  que  algunas  de  las  
áreas  estaban  en  quiebra,  el  IMSS  tenía  futuro  y  posibilidad  de  esplendor.  Tengo  entendido  que  hacía  una  buena  gestión  
ahí  hasta  que  la  adversidad  lo  alcanzó  con  las  víctimas  del  fuego  de  la  guardería  ABC  en  junio  de  2009.  Analista,  culto,  
inteligente,  supo  que  la  tristeza  y  la  desgracia  lo  acompañarían  hasta  la  muerte.  En  junio  de  2010,  cuando  le  faltaban  
cinco  años  para  morir,  escribió  un  alegato  para  ser  leído,  esencialmente,  por  su  dos  hijas.  El  ministro  de  la  Suprema  Corte  
de  Justicia,  Arturo  Zaldívar,  lo  señalaba  como  uno  de  los  responsables  del  incendio.  En  un  texto  largo,  metodológicamente  
sólido,  Molinar   calificó   los  hechos  de   la  guardería   como   la   tragedia  más  grande  en   la  historia  del   IMSS,  pidió  que   se  
investigaran   a   profundidad   y   se   reiteró   a   disposición   de   la   autoridad.   Criticó   sin   calificativos   el   informe   preliminar  

aclarará  en  su  momento,  y  que  sin  duda  lastima  mis  derechos  básicos,   los  magistrados  nunca  me  entrevistaron  o  me  
requirieron  informa   Molinar  
detalló  cómo  se  generó  el   incendio  y  por  qué  ningún  funcionario  del   IMSS  podía  conocer   la   formación  de  ese  riesgo.  
Insistió  que  la  guardería  cumplía  las  normas  de  seguridad  y  prevención  de  incendios.  Explicó  la  legalidad  del  servicio  de  

  Lo  investigaron  con  la  fiereza  que  la  tragedia  ameritaba.  De  nada  lo  pudieron  acusar.  
Escribió  Ángeles  Mastretta  que  la  vida  después  de  la  muerte  está  en  manos  de  quienes  nos  recuerden.  Yo  recordaré  a  
Juan  como  un  buen  servidor  público.  Y  uno  de  los  puntales  de  nuestra  transición  democrática.  Descanse  en  paz.  
MENOS  DE  140.  Mario  Villanueva  sufrió  una  grave  crisis  de  salud.  Lo  sacaron  de  la  cárcel  de  Lexington  para  llevarlo  a  
un  hospital.  Ya  está  de  regreso.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
SI  ES  VERDAD  que  para  triunfar  en  política  es  necesario  combinar  la  fuerza  y  la  inteligencia,  parece  que  en  Nuevo  León  
se  conformó  una  alianza  con  alto  potencial  ganador.    
  
ANTE  el  hartazgo  por  los  malos  resultados  de  una  virtual  dictadura  bipartidista  del  PRI  y  el  PAN,  muchos  ciudadanos  de  

Rodríguez.    
  
PERO  hay  otros  que  no  están  del  todo  convencidos,  pues  consideran  que  al  fuerte  galope  del  candidato  sin  partido  le  hace  
falta  una  rienda  que  le  aporte  cierta  mesura  y  estrategia.  
    
DE  AHÍ  QUE,  quienes  han  seguido  de  cerca  esa  campaña  estiman  que  la  alianza  con  el  ex  gobernador  Fernando  Elizondo  
le  allegará  muchos  votos  a  ese  binomio  y  no  sólo  los  que  aporta  en  directo  el  candidato  por  Movimiento  Ciudadano.  
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POR  LO  QUE  se  sabe  de  ambos,  Rodríguez  y  Elizondo  complementan  las  fortalezas  y  compensan  las  debilidades  del  otro.  
    
Y  CON  AMBOS  montados  en  un  caballo  independiente,  pueden  convencer  a  miles  de  votantes  que  siguen  indecisos  pero  
que,  eso  sí,  tienen  bien  claro  que  no  quieren  ver  la  misma  parejera  de  siempre.  
    

  
    
EL  DIRIGENTE  nacional  del  PRI,  César  Camacho,  fue  de  gira  y  a  pesar  de  que  participó  en  un  mitin  en  plena  Central  de  
Abasto  no  se  le  apareció  la  aguerrida  Sección  22  del  sindicato  de  maestros.  
    

maria.  
    
QUIENES  vieron  al  coordinador  de  los  diputados  del  PRI,  Manlio  Fabio  Beltrones,  en  un  restaurante  de  Polanco  hace  unos  
días  dicen  que  pasó  de  la  alegría  a  la  preocupación  en  minutos.  
    

Añorve,  el  regio  Héctor  Gutiérrez  de  la  Garza  y  el  tamaulipeco  Marco  Bernal.  
    
ENTRE  risas,  platicaban  de  lo  bien  que  iba  la  campaña  de  la  candidata  priista  a  la  gubernatura  de  Sonora,  Claudia  Pavlovich,  
y  poco  faltó  para  que  brindaran  por  la  victoria  que  dan  como  un  hecho.  
    
PERO,  cuando  comenzaron  a  hablar  de  la  aspirante  tricolor  en  Nuevo  León,  Ivonne  Álvarez,  les  cambió  la  cara  y  se  escuchó  
que  el  propio  Beltrones  está  preocupado  por  esa  elección.  
    
ALGO  sabrá.  
    
NO  SE  lo  digan  a  nadie  pero  algunos  diplomáticos  europeos  andan  molestos  con  Carlos  Navarrete.  
    
LA  QUEJA  es  que  el  dirigente  del  PRD  dejó  plantados  a  varios  embajadores  con  quienes  tenía  una  cita  en  la  Delegación  
de  la  Unión  Europea.  
    

  
    
PRIMERO,  que  lo  habían  mandado  llamar  de  la  Segob  y,  luego,  que  había  mucho  tráfico.  
    
ORA  QUE,  quizá,  había  mucho  tráfico  en  la  Segob.  
  
(Redacción,  página  10)  
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